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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал
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100 тысяч за «квадрат» –  
новая реальность донского жилья

   НЕДВИЖИМОСТЬ

Елена ОЛЕНИНА 
office@molotro.ru

В 2021 году стоимость первичного 
жилья в Ростове-на-Дону выросла 
на десятки процентов, а средняя 
цена квадратного метра в ново-
стройках областного центра при-
близилась к «психологической» 
отметке 100 тысяч рублей. 

По данным аналитиков портала 
«Домострой», средневзвешенная 
цена предложения квартир в рос-
товских новостройках за прошлый 

год увеличилась почти на 44% 
– с 66,4 тысячи рублей за квад-
ратный метр в январе до 95,4 ты-
сячи рублей в декабре. Только за 
последний месяц прошлого года 
цены подскочили почти на 8%.

В декабре застройщики вновь 
повысили цены на квартиры в 
строящихся домах, и рост сред-
невзвешенной цены за «квадрат» 
отмечен во всех районах, отмеча-
ют эксперты. Наиболее внуши-
тельное изменение – сразу почти 
на 35% – было зафиксировано в 
Ленинском районе Ростова, где в 
декабре были открыты продажи 
в одном из новых домов элитного 

сегмента. Средняя цена на пер-
вичные квартиры в Ленинском и 
Кировском районах, по данным 
«Домостроя», сейчас находятся на 
уровне порядка 135 тысяч рублей 
за квадратный метр, а наименьшая 
стоимость «квадрата» – около 
83 тысяч рублей – отмечается в 
Железнодорожном районе.

Почти такую же динамику цен 
на первичное жилье в Ростове-
на-Дону обнаружили аналитики 
федерального портала «Мир квар-
тир». По их данным, за прошлый 
год средняя стоимость квадратно-
го метра в 2021 году выросла поч-
ти на 40%, до 91,2 тысячи рублей. 

Это существенно выше средне-
российского уровня подорожания 
новостроек (32%), хотя в десятку 
городов, где цены росли быстрее 
всего, Ростов не вошел – уверенно 
лидируют в этом списке Сочи и 
Краснодар. В кубанской столице 
эксперты компании Macon Realty 
Group еще в середине прошлого 
года отметили, что средневзве-
шенная стоимость квадратного 
метра в новостройках преодолела 
отметку в 100 тысяч рублей – те-
перь к этому уровню подтягива-
ется и Ростов.

стр. 3

   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

Одной из обсуждаемых тем  
минувшей недели стали возник-
шие у российских птицефабрик 
проблемы с закупкой инкубаци-
онных яиц.

Яичная независимость
Суть плохих прогнозов такова: 

из-за новых ограничений Рос-
сельхознадзора на ввоз инкуба-
ционных яиц из ряда стран ЕС в 
конце 2021-го – начале 2022 года 
могут взлететь цены на мясо пти-
цы. Участники рынка сообщили 
федеральным СМИ о том, что уже 
сейчас имеет место подорожание 
и нехватка яиц.

Однако в Россельхознадзоре 
уверяют, что системных пере-
боев с поставками нет, несмот-
ря на существующие запреты,  
касающиеся только неблагопо-
лучных по гриппу птиц стран и 

административных территорий 
Европы. К тому же темпы про-
изводства собственного яйца 
растут.

– В России производится до 
4 млрд инкубационного яйца в 
год, а импортируется всего поряд-
ка 600–700 млн штук. Наиболь-
ший объем поставок в 2021 году 
пришелся на Чехию, Турцию, 
Германию, Францию и Испанию, 
– сообщает ведомство.

Снижение импорта инкубаци-
онного яйца на фоне стабильного 
внутреннего производства на-
блюдалось еще в прошлом году. 
Так, в конце октября в страну 
ввезено 564,4 млн яиц, использу-
емых для создания родительского 
стада сельхозптицы. Это на 13,4% 
ниже, чем за аналогичный  период 
2020-го.

Как стало известно «Молоту», 
в данный момент укомплекто-
ваны родительским стадом для 
получения собственного гибрид-
ного молодняка на 2022 год не 
только ООО «Индюшкин двор», 

ООО «Новые утиные фермы», но 
и ООО «Ростовский бройлер».

– В связи с запретом на ввоз им-
портного инкубационного яйца 
и суточного молодняка перебоев 
с производством мяса птицы не 
ожидается, – заверили наше из-
дание в региональном минсель-
хозпроде.

Донские несушки  
в деле

Важно, что две крупные пти-
цефабрики Ростовской области – 
Аксайская и Таганрогская – уже 
вернулись в строй. Их производ-
ственная деятельность приоста-
новилась в конце 2020-го, однако 
в минувшем году все изменилось.

В марте предприятия возобно-
вили производство, а уже в июле 
обе птицефабрики возобновили 
выпуск яиц. За 2021 год ОАО «Пти-
цефабрика Таганрогская» произве-
ла 47,5 млн штук яиц, а ООО «Ак-
сайская птицефабрика» – 37 млн. 

Свою продукцию они постав-
ляют в ООО «Солнечный круг» 

и супермаркеты сети «Апекс», 
сообщили «Молоту» в департа-
менте потребительского рынка 
Ростовской области. В целом же в 
регионе реализуются яйца из Вол-
гоградской области и Республики 
Мордовия.

– На полную производственную 
мощность птицефабрики Аксай-
ская и Таганрогская планируют 
выйти в этом году, – уточнили в 
донском минсельхозпроде. Ранее 
в ведомстве говорили о том, что 
восстановление объемов произ-
водства куриного яйца позволит 
стабилизировать отпускные цены 
в регионе.

По последним данным Ростов-
стата, сейчас на Дону десяток яиц 
в среднем стоит 83,81 руб. В начале 
года их покупка обходилась в сред-
нем в 86,38 руб. Аналогичная тен-
денция прослеживается и в целом 
по стране. Из данных Росстата сле-
дует, что куриные яйца с 15-го по 
21 января стали дешевле на 1,3%. За 
тот же период цены на мясо кур по 
стране снизились на 0,5%.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Денис Водопьянов,  
директор департамента  
автодорог Ростова

Схему ливневой  
канализации создадут  
до конца 2022 года
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Вера Милаева, глава клиентской 
службы в Таганроге ОПФР по РО

На ПФР возложены допол-
нительные функции, которые 
раньше исполняли органы 
соцзащиты населения
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Игорь Сорокин,  
заместитель губернатора РО

Машиностроение и металлур-
гия, нефтехимическая про-
мышленность и энергетика 
дают почти треть ВРП региона

№6 (26448 со дня первого выпуска)

область
Волгодонск (2)
Батайск (5)
Таганрог (6)
Сальск (7)
Шахты (7)
Усть-Донецкий район (2)
Тацинский район (4)

мир
Кипр (4)
Индия (5)
Испания (8)
Швеция (8)

страна
Нижегородская область (4)
Сочи (4)
Москва (6)
Казань (8)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

на 1-е полугодие 2022  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8 800 500 95 53

П2774
подписной индекс

105,59
стоимость подписки  

на печатную версию газеты 
на 1 месяц, руб.

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа

Яйцо спасает курицуЯйцо спасает курицу
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Виктор Гончаров,  
первый заместитель  

донского губернатора
При помощи При помощи 

финансирования финансирования 
из федерального из федерального 

и областного бюджетов и областного бюджетов 
донские животноводы донские животноводы 

смогли в прошлом году смогли в прошлом году 
модернизировать модернизировать 

20 молочных ферм20 молочных ферм

Яйцо спасает курицуЯйцо спасает курицу
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Держит высокий уровень
Новочеркасский электровозостроительный завод в 2021 году ввел  
в эксплуатацию 14 единиц нового высокотехнологичного оборудова-
ния. В конце прошлого года закончилась сертификация сборочно- 
сварочного производства, проводимая в соответствии с требованиями,  
которые были разработаны Международным институтом сварки и Ев-
ропейской федерацией по сварке. Министр промышленности и энер-
гетики Андрей Савельев заявил, что реализация программы техпере-
вооружения на НЭВЗе будет проходить и дальше.
– Она позволяет внедрять современные производственные техноло-
гии, повышать качество изготавливаемых электровозов, увеличивать 
производительность труда, что в конечном итоге способствует росту 
конкурентоспособности продукции, – прокомментировал глава  
донского минпромэнерго.

Сверили часы
В Торгово-промышленной палате Ростовской области 
прошла встреча с главами дипломатических представи-
тельств, аккредитованных в донской столице. Она была 
посвящена подведению итогов в сфере международного 
сотрудничества и взаимодействия с дипломатическим  
и консульским корпусом в прошлом году и главным на-
правлениям работы в наступившем. Заместитель губерна-
тора Александр Скрябин отметил, что Ростовская область 
сохраняет лидирующие позиции среди регионов страны.
– Вектор работы остался прежним: укрепление экономи-
ческих, гуманитарных связей и расширение партнерских 
отношений Ростовской области со странами СНГ и даль-
него зарубежья, – добавил заместитель главы региона.2
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СОБЫТИЯ

«Мокрое место» 
во время дождей

По словам Михаила Са-
прыкина, ситуация с лив-
невками осложняется тем, 
что за их работу отвечают 
сразу четыре министерства: 
ЖКХ, строительства, транс-
порта и экологии. Многие 
участники заседания выска-
зали мнение, что выходом 
из положения может стать 
создание в муниципалите-
тах отдельных структур, 
которые будут заниматься 
качеством работы ливневых 
канализаций, а также их 
проектированием, строи-
тельством и содержанием.

– Что касается Ростова-на-
Дону, то до конца 2022 года 
запланирована разработка 
проектной документации 
реконструкции ливневых 
сетей водоотводного бас-
сейна № 1, а также разработ-
ка и последующее утверж-
дение схемы ливневой ка-
нализации на территории 
города, которая станет осно-
вой для всех последующих 
проектов строительства но-
вых и реконструкции суще-
ствующих сетей ливневой 
канализации, – уточнил на 
заседании глава департа-
мента автомобильных дорог 
и организации дорожного 
движения донской столицы 
Денис Водопьянов.

По его словам, в течение 
текущего года власти завер-
шат подготовку указанной 
схемы, выполнив ряд клю-
чевых задач: обследование 
существующей сети лив-
невой канализации с опре-
делением протяженности, 
диаметров и глубин заложе-
ния, выявление и фиксация 
бесхозных объектов канали-
зации, создание актуальной 
схемы ливневок, создание 
электронной модели ливне-
вой канализации.

Во время круглого сто-
ла также прозвучала идея 
сдать ливневки в концес-
сию частным инвесторам. 
Но Денис Водопьянов ее 
отверг: глава департамен-
та автодорог уверен, что 
городские власти само-
стоятельно могут спра-
виться с проблемой, не 
привлекая бизнес.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
airumova@molotro.ru

Схему ливневой канализа-
ции в Ростове создадут  
до конца 2022 года, сооб-
щил директор департамен-
та автомобильных дорог 
и организации дорожного 
движения Ростова Денис 
Водопьянов.

Речь об этом шла на за-
седании круглого стола в 
донском парламенте. Участ-
ники обсуждения сошлись 
во мнении, что проблема 
ненадлежащего функциони-
рования ливневых канали-
заций в Ростовской области 
стоит очень остро.

– С одной стороны, лив-
невки имеют моральный и 
физический износ. С другой 
– они изначально не были 
приспособлены к отводу 
такого количества дожде-
вых и талых вод с улиц, – 
рассказал зампредседателя 
комитета по строительству, 
жилищно-коммунально-
му хозяйству, энергетике, 
транспорту и связи Михаил 
Сапрыкин. – Средств, кото-
рые выделяются из дорожно-
го фонда, не хватает для нор-
мального функционирова-
ния ливневых канализаций. 
Сами организации должны 
быть специализированы, 
иметь обученный персонал. 
Также существует проблема 
бесхозных сетей. По нашему 
мнению, необходимо произ-
вести их широкую инвента-
ризацию. Только после этого 
картина станет ясна: какое 
количество у нас ливневых 
систем, сколько требуется 
средств на их содержание 
и ремонт. Очень важный 
момент: все ливневые кана-
лизации, и вновь построен-
ные, и ранее построенные, 
и давно эксплуатируемые, 
и проектируемые – должны 
венчаться системой очист-
ных сооружений. Мы не 
можем заниматься очисткой 
реки Дон, закрывая глаза на 
неочищенные сбросы с улиц 
наших городов.

Не снижая скорости
30 января губернатору Ростов-

ской области Василию Голубеву 
исполнилось 65 лет.

Строить политическую карьеру 
будущий глава начал в 1983 году 
в Московской области, а донской 
регион возглавил в 2010 году. 20 ян-
варя 2022 года президент страны 
Владимир Путин подписал Указ 
«О награждении государствен-
ными наградами Российской Фе-
дерации». В числе награжденных 
– Василий Голубев, он получил ор-
ден «За заслуги перед Отечеством» 
III степени. Как говорится в доку-
менте, губернатор донского края 
удостоен этой высокой награды «за 
большой вклад в социально-эко-
номическое развитие Ростовской 
области и многолетнюю добросо-
вестную работу». Напомним, орде-
ном «За заслуги перед Отечеством» 
IV степени Василий Голубев был 
награжден в 2009 году. Также гу-
бернатор отмечен орденом Почета, 
орденом Дружбы и многими други-
ми государственными наградами.

Тем, кто нуждается
На оказание социальной помо-

щи по соцконтрактам на Дону 
направят более 19,5 млн рублей.

Данное распоряжение подписал 
губернатор Ростовской области 
Василий Голубев. Социальный 
контракт – это безвозмездная фор-
ма государственной поддержки, ко-
торая рассчитана на поиск работы, 
открытие своего дела. Заключение 
социальных контрактов на Дону 
стартовало в 2013 году. Практика 
показала, что такой вид поддерж-
ки дает устойчивый рост доходов 
семей – в среднем в полтора раза.

Большая перемена
28 января свой пост покинула 

министр образования Ростовской 
области Лариса Балина.

Как уточнили в пресс-службе 
губернатора, она уволилась по 
собственному желанию. И. о. ми-
нистра назначен Андрей Фатеев, 
который ранее занимал должность 
первого заместителя министра. Ла-
риса Балина возглавляла ведомство 
с 2011 года.

В этот же день, 28 января, губер-
натор Василий Голубев назначил 
министра региональной политики 
и массовых коммуникаций Ростов-
ской области. Им стал Дмитрий 
Шарков, с 2019 года руководивший 
аппаратом донского Законодатель-
ного Собрания.

Поезд Победы
Таганрог станет еще одной 

точкой в нашем регионе, где 
остановится уникальный «Поезд 
Победы».

Те, кто не успел посетить мас-
штабный историко-просветитель-
ский проект в Ростове, смогут 
сделать это в приморском городе 
1 и 2 февраля. «Поезд Победы» – 
это девять тематических вагонов. 
Каждый вагон рассказывает гостю 
свою отдельную, невыдуманную 
историю, обеспечивая эффект 
стопроцентного присутствия. Для 
посещения первой в мире иммер-
сивной инсталляции всем желаю-
щим необходимо заранее пройти 
регистрацию на официальном сай-
те проекта https://поездпобеды.рф.

Готов на две трети
Строительство очистных соо-

ружений канализации и рекон-
струкцию коллекторов в Крас-
ном Сулине завершат в 2022 году.

Об этом сообщил заместитель 
министра жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Ростовской области 
Михаил Полухин.

Проектом предусмотрены строи-
тельство очистных сооружений 
канализации производительно-
стью 10 тыс. м3/сутки, а также ре-
конструкция городских напорных 
коллекторов. На выполнение работ 
направлено более 738 млн рублей. 
Строительная готовность объекта 
составляет 71%.

Красный свет  
каменным джунглям 

  СОЦИУМ 

Виктория ГОЛОВКО 
golovko@molotro.ru

Едва ли не ключевым собы-
тием для журналистов дон-
ского региона на прошлой 

неделе стала большая пресс-кон-
ференция губернатора Василия 
Голубева. Такой формат общения 
с представителями СМИ, где те  
задают свои вопросы, организуют 
ежегодно в конце января.

«Дайте два!» 
В номере от 28 января «Молот» 

уже рассказал о многих затро-
нутых проблемах: в частности, 
о ситуации с заболеваемостью 
COVID-19, количестве на Дону 
привитых, причинах увеличения 
тарифа на капремонт и о том, ка-
ким он будет в течение ближайших 
трех лет, о результатах и перспек-
тивах развития на Дону «зеленой» 
энергетики, привлечении медиков 
в сельские территории, реше-
нии давать выпускникам вузов с 
«красными дипломами» льготную 
ипотеку под 1% и многом другом. 
Теперь рассказываем и о других 
поднятых вопросах.

Стоит отметить, что в целом 
общение затянулось без малого на 
два с половиной часа. На формате, 
разумеется, сказалась эпидемио-
логическая обстановка: одна часть 
представителей СМИ находились в 
студии телеканала «ДОН 24», дру-
гая – в пресс-центре «Дон-медиа», 
наши коллеги в муниципалитетах 
озвучивали вопросы благодаря 
видеоконференцсвязи. Интересно, 
что ни к каким уловкам во внеш-
нем виде, будь то одежда ярких 
цветов, броские аксессуары или не-
обычные национальные головные 
уборы, чтобы задать вопрос, никто 
из журналистов не прибег. Скорее 
наоборот: в одежде предпочли сдер-
жанность. Задать вопрос, насколько 
я могу судить, смогли все, кто тя-
нул руку. К слову, добрая половина 
журналистов, как и я, не растеря-
лись, воспользовались ситуацией 
и озвучили два, а представитель 
одного СМИ сразу адресовала и во-
все три вопроса, чему организаторы 
никак не препятствовали.

Инвестор для леса
Я задала, во-первых, вопрос, так 

или иначе не однажды поднимав-
шийся на страницах «Молота» в 
последние месяцы: какова личная 
позиция губернатора в отношении 
исторического центра Ростова, 
да и других городов Дона, кото-
рые могут похвастаться ценным 
архитектурным наследием? В по-
следние месяцы одной из самых 
резонансных тем стало как раз 
сохранение в донской столице 
старинных зданий, решение о вне-
запном лишении ансамбля зданий 
Ростовского речного порта статуса 
ОКН, незавидное состояние «Дома 
с ангелами» на ул. Московской, 72, 
и исчезновение оттуда раритетных 
предметов. Глава региона вновь, 
как и во время недавней рабочей 
поездки по Ростову, заявил о том, 
что нужно сделать все возможное 
для сохранения исторического об-
лика донских городов, в противном 
случае «будем жить в каменных 
джунглях, когда ни света, ни неба 
не видно».

– У меня нет другой позиции, 
кроме как искать решения, чтобы 
сохранить, а там, где возможно, 
возродить памятники – особенно 
в донских городах с историче-
скими центрами. И по большому 
счету, это забота муниципальных 
властей: после себя надо оставить 
красоту, которую до нас создали, 
искать решения, которые позволят 
ее и сберечь, и там, где нужно, 
привести в порядок, и снова от-
дать людям. И к этому вопросу 
я буду возвращаться регулярно, 
– подчеркнул Василий Голубев. 

Сказал губернатор и о том, что 
необходимо максимально быстро 
инициировать некоторые коррек-
тировки – в том числе законода-
тельства.

– Например, дом, в котором про-
живали люди, не дадут использо-
вать бизнесу под другие цели. А 
ведь бывает, что его можно рекон-
струировать. На месте же снесен-
ных домов не должны появляться 
высотки. Нужно посмотреть, что 
не устраивает бизнес, почему он 
очень медленно идет на то, чтобы 
войти в эту тему. Я за то, чтобы 
исторический облик наших горо-
дов был максимально сохранен, – 
акцентировал губернатор.

Зашла речь и о возможности 
продлевать жизнь ценному с ар-
хитектурной точки зрения дому 
без статуса ОКН, воссоздавая его 
точную копию.

Еще один вопрос «Молота» 
касался перспектив приведения 
в порядок лесополос. Глава ре-
гиона отметил как существен-
ный плюс то, что в прошлом году 
появился региональный закон, 
позволяющий приступить к воз-
рождению лесопосадок, а задачу 
их сохранения назвал одной из 
первоочередных. Со специалис-
тами областного минсельхозпрода 
будут обсуждаться варианты фи-
нансирования. Губернатор доба-
вил, что в обозримом будущем в 
регионе могут начать привлекать 
инвесторов к посадке лесов.

– Я начал прорабатывать во-
прос, чтобы найти инвесторов, 
которые могут сажать леса в Рос-
товской области. Помните такое 
понятие, как углеродная квота? 
Конечно, Россия – страна, рядом 
с которой никого нет по объемам 
лесов. Но у нас в Ростовской об-
ласти их мало, у нас каждое де-
рево – это богатство, – отметил 
губернатор.

Также он напомнил, что 12 ты-
сяч деревьев, высаженных на 
левом берегу Дона в Ростове, 
посажены за счет Газпрома как 
компенсация за вырубку при про-
кладке газовой магистрали.

От завода до современной 
утилизации мусора

Чтобы «Донбиотех» в Волго-
донске заработал, региональные 
власти сделают все от себя завися-
щее, заявил Василий Голубев. Воз-
ведение этого масштабного завода 
по глубокой переработке зерна и 
производству аминокислот и доба-
вок затормозилось из-за проблем у 
инвесторов. 

– Сейчас строительство пред-
приятия возобновилось. У него 
70%-ная готовность. Это крупный 
инвестиционный проект, в котором 
мы не только заинтересованы, но 
и принимаем меры по решению 
всего зависящего от нас, – сказал 
губернатор. – Рассчитываю, что 
вопрос об инвесторе будет опера-
тивно решен. Если это состоится 
в текущем году, то завод должен 
начать работать в 2024 году. 

Подробно Василий Голубев оста-
новился и на вопросах, связанных 
с созданием современной, цивили-
зованной системы вывоза и перера-
ботки отходов. На Дону могут из-
менить прежнюю схему, построив 
вместо восьми запланированных 
ранее МЭОКов (межмуниципаль-
ных экологических отходоперера-
батывающих комплексов) шесть. 

– Но для этого предстоит по-
строить площадки временного хра-
нения, откуда затем мусор будет 
перемещаться в места переработки 
или утилизации, – пояснил глава 
региона.

Василий Голубев подчеркнул, 
что в конечном итоге система 
утилизации мусора должна стать 
максимально современной и высо-
котехнологичной: от сбора до до-
ставки на полигоны или комплек-
сы. Напомним, в прошлом году в 
регионе ввели в эксплуатацию три 
МЭОКа – Волгодонской, Мясни-
ковский и Неклиновский. Общий 
объем инвестиций в них – свыше 
6,5 млрд рублей.

Куда податься туристу 
Отвечая на вопрос о Багаевском 

гидроузле, Василий Голубев сооб-
щил, что конкурс завершен, сроком 
окончания строительства гидроуз-
ла является 2024 год.

– Для нас этот проект важен 
прежде всего с целью оздоровле-
ния реки Дон. Уровень воды после 
строительства Багаевского гидро-
узла не должен быть ниже четырех 
метров. Это позволит обеспечить 
качественное судоходство, соз-
даст возможности для продолже-
ния работ, связанных с развитием 
рыбохозяйственного комплекса, 
– отметил губернатор. – По сути 
дела речь идет о возрождении и ре-
конструкции рыбохозяйственных 
предприятий. 

Прозвучала и просьба пореко-
мендовать ТОП-3 лучших мест для 
отдыха либо путешествий на тер-
ритории донского региона. Губер-
натор назвал своими фаворитами 
Таганрог, а также отдых у реки и 
на просторах весенней степи. Хотя 
добавил, что в регионе достаточно 
и других привлекательных для 
туристов точек, это и достоприме-
чательности Азова, и шолоховские 
места, и Старочеркасск, Ростов и 
его окрестности, музей «Танаис».

– Я считаю, что потенциал 
Ростовской области до конца 
не использован, – резюмировал 
губернатор. 
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   За 2,5 часа губернатор Василий Голубев ответил более чем на 40 вопросов

цифра

Более 720 тысяч 
жителей ЛНР и ДНР на дан-
ный момент получили россий-
ское гражданство в упрощен-
ном порядке. Об этом сообщил 
Василий Голубев, добавив,  
что в донском регионе  
действуют восемь пунктов,  
где жители Донбасса могут  
подать документы и оформить 
гражданство России. 

Оправдать доверие

   ПОМОЩЬ

Сергей ПЕТРОВ, office@molotro.ru, фото: zsro.ru

Около 2 600 жителей Ростовской области в прошлом 
году получили бесплатную юридическую помощь  
от органов исполнительной власти.

Кроме того, от адвокатов такие услуги получили еще 
2 400 человек. Это говорит о том, что данный механизм 
востребован у жителей Ростовской области, подчеркнул 
председатель парламентского комитета по законодатель-
ству Александр Косачев.

Среди категорий граждан, имеющих право на по-
лучение бесплатной юридической помощи, – жители, 
среднедушевой доход семей которых ниже 1,5 величины 
прожиточного минимума, установленного в Ростовской 
области, либо одиноко проживающие граждане, дохо-
ды которых ниже величины прожиточного минимума; 
инвалиды; ветераны Великой Отечественной войны, 
Герои РФ, Герои СССР, Герои Социалистического Труда, 
Герои Труда РФ, ветераны боевых действий на терри-
тории СССР, на территории РФ и территориях других 
государств; ветераны труда, ветераны труда Ростовской 
области, лица, награжденные нагрудным знаком «По-
четный донор России»; одинокие матери, воспитыва-
ющие ребенка в возрасте до 18 лет, а продолжающего 
обучение – до 23 лет и другие.
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   Сенатор Ирина Рукавишникова и депутат донского 
парламента Александр Косачев следят за повышением 
качества оказания бесплатной юридической помощи

https://yandex.ru/news/story/Larisa_Balina_pokinula_post_ministra_obrazovaniya_Rostovskoj_oblasti--d2602163bad3d1cb2481558d67bbaf7c?lang=ru&persistent_id=178248811&rubric=society&stid=BrVQA3ZGohTULJ9koHWF&wan=1
https://yandex.ru/news/story/Larisa_Balina_pokinula_post_ministra_obrazovaniya_Rostovskoj_oblasti--d2602163bad3d1cb2481558d67bbaf7c?lang=ru&persistent_id=178248811&rubric=society&stid=BrVQA3ZGohTULJ9koHWF&wan=1
https://yandex.ru/news/story/Larisa_Balina_pokinula_post_ministra_obrazovaniya_Rostovskoj_oblasti--d2602163bad3d1cb2481558d67bbaf7c?lang=ru&persistent_id=178248811&rubric=society&stid=BrVQA3ZGohTULJ9koHWF&wan=1
https://yandex.ru/news/story/Larisa_Balina_pokinula_post_ministra_obrazovaniya_Rostovskoj_oblasti--d2602163bad3d1cb2481558d67bbaf7c?lang=ru&persistent_id=178248811&rubric=society&stid=BrVQA3ZGohTULJ9koHWF&wan=1
https://xn--90afbbcj1cdee0l.xn--p1ai/


Газ под защитой
В 2021 году в Ростовской области установили 1128 охранных зон газопро-
водов. Об этом рассказал первый заместитель министра промышленности 
и энергетики Ростовской области Вячеслав Тимченко.
Охранная зона газораспределительной сети является территорией с осо-
быми условиями использования, устанавливаемой вдоль трасс газопрово-
дов и вокруг других объектов газораспределительной сети.
– Они нужны для обеспечения нормальных условий эксплуатации  
газопроводов и исключения возможности их повреждения.  
В 2020 году было установлено 598 таких охранных зон, –  
добавил первый замглавы ведомства.
Для газораспределительных сетей устанавливаются следую-
щие охранные зоны: вдоль трасс наружных и подземных газо-
проводов, вокруг отдельно стоящих газорегуляторных пунктов.
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Ипотеку – только кликни
   ФИНАНСЫ

Ирина ВАРЛАМОВА 
varlamova@molotro.ru

Ростовчане стали чаще пользо-
ваться финансовыми услугами 
онлайн. Наибольшим спросом  
из кредитных продуктов у жите-
лей донской столицы пользуется 
ипотека. За год интерес к ней  
вырос в 1,3 раза. Такие данные  
приводят эксперты одного  
из крупных российских финансо-
вых маркетплейсов. Они сравнили 
активность пользователей серви-
са в разных регионах России. 

Загородный дом  
для ростовчан – пока барство

Кредиты охотно оформляли 
практически во всех российских 
регионах, и по сравнению с 2020 го-
дом количество заявок в 2021-м 
выросло в 2,5 раза. В среднем за-
емная сумма, которая требовалась 
«для счастья», составила 438 тысяч 
рублей. Надо сказать, большинство 
ростовчан здраво оценивали свои 
финансовые возможности и отда-
вали предпочтение кредитам на 
сумму 300 тысяч рублей. Однако 
брали и большие ссуды, максималь-
ная составила 9,9 млн рублей. В 
заявке писали, что цель получения 
кредита – «просто деньги». 

Среди важных приоритетов 
ростовчан – улучшение своих жи-
лищных условий. Это видно из воз-
росшего количества запросов на 
оформление ипотеки. В 2021 году 
таких заявок стало на 27% больше 
по сравнению с аналогичным пе-
риодом 2020-го, тогда как в целом 
по стране прирост запросов на 
оформление ссуды для покупки 
жилья составил 23%. Большим 
спросом у ростовчан пользуется 
вторичное жилье (40% от всех 
заявок), впрочем, этот тренд ха-
рактерен и для других регионов 
страны – ипотеку на «вторичку» 
берут 64% россиян. Квартиры в 
новостройках интересуют 24% 
жителей Ростова-на-Дону. К за-
городной недвижимости, судя по 
исследованиям, ростовчане пока 
лишь присматриваются. Ипотеку 
на приобретение домика за горо-
дом берут, но динамика не такая 
уж высокая, чем в целом по стране, 
где количество заявок по оформле-
нию ипотеки на загородное жилье 
увеличилось на 59%. В Ростове-на-
Дону же только на 20%.

Среди популярных финансовых 
продуктов, которые сейчас приня-
лись оформлять онлайн, 
– микрозаймы. 

За 2021 год на маркетплейсе по-
требители оставили на 170% заявок 
больше, чем в 2020-м. Чаще всего 
россияне брали взаймы 10 тысяч 
рублей, буквально перехватить до 
зарплаты. Самый большой запрос 
– 1 млн рублей. Ростов-на-Дону в 
рейтинге городов с наибольшим 
ростом интереса к микрозаймам 
занимает девятую строчку. 

500 баллов –  
условия стандартные,  
но невыгодные

Неудивительно, что одновремен-
но востребованной стала услуга по 
проверке своего кредитного рей-
тинга. Потребители хотели знать 
загодя, на что им рассчитывать, и 
отправляли по этому поводу запро-
сы. С помощью онлайн-сервиса это 
сделали более 3,5 млн человек: в 
десять раз больше, чем в 2020 году. 

Средний кредитный рейтинг 
россиян – 548. Он рассчитывается 
на основе показателей добросо-
вестности исполнения предыду-
щих и текущих обязательств перед 
кредиторами, рейтинг формирует-
ся по шкале от 0 до 1000 баллов: 
1–500 баллов – плохой показатель, 
повышенный риск отказа по кре-
диту. 501–700 баллов – средний 
показатель. При таком показателе 
можно рассчитывать на стандарт-
ные условия кредитования в лю-
бом банке. А вот выгодные условия 
предоставят при хорошем показа-
теле – это 701–1000 баллов. Самый 
высокий кредитный рейтинг ока-
зался у жителей Чукотского авто-
номного округа, самый низкий – у 
жителей Республики Ингушетия. 

В путешествиях  
не полагаются на авось

Эксперты финансового маркет-
плейса также исследовали рынок 
страхования. Число ростовских 
клиентов сервиса, купивших полис 
ОСАГО, увеличилось на 133,7%. 
На 6,8% выросло количество ку-
пленных полисов КАСКО в Рос-
товской области. Средний возраст 
застрахованного авто в России – 10 
лет. Чаще всего в нашей стране 
страховали автомобили марок 
«ВАЗ», Toyota и Hyundai. Средний 
возраст покупателя полиса – 41 год.

Риски, связанные с пандемией и 
возможными ограничениями, под-
стегнули страховать свои путешест-
вия. Количество проданных тури-
стических страховок в Ростове-на- 
Дону выросло на 94%.  

Чаще всего ростовчане приоб-
ретали полисы для поездок в 
Турцию, Украину и ОАЭ. Как 
отметили эксперты виртуальной 
финансовой платформы, наблю-
дается стремительный рост ин-
тереса к оформлению кредитных 
и страховых продуктов через фи-
нансовые маркетплейсы. Это по-
могает экономить время и деньги, 
положительно влияет на развитие 
рынка финансовых и страховых 
услуг онлайн. 

Тем временем
С тех пор как цифровые тех-

нологии стали частью нашей 
повседневной жизни, возрос риск 
стать жертвой кибермошенников. 
Они работают с большим разма-
хом и в этой сфере зарабатывают 
огромные деньги. «Молот» писал 
об этом в номере от 17 декабря 
2021 года в материале «Инженеры- 
мошенники». 

О новой схеме мошенничества 
на днях объявил один из круп-
ных банков. Мошенники начали 
рассылать россиянам фейковые 
объявления о продаже билетов на 
концерты. После перехода по ссыл-
ке клиенту предлагается заполнить 
платежную форму, в том числе ука-
зать личные данные и реквизиты 
банковской карты. Однако вместо 
билета на жертву оформляется 
подписка на мошеннический сайт, 
после чего с карты с небольшим 
промежутком начинают списы-
ваться деньги. 

Накануне 2022 года Сбербанк 
также предупредил об опасной 
схеме злоумышленников, когда 
жертвы не только теряют деньги с 
карт, но и остаются с кредитами и 
без квартир. 

– Новая тема – это воздействие 
на гражданина таким образом, 
чтобы он вместе с кредитами еще 
закладывал и продавал недвижи-
мость. И если люди у нас раньше 
оставались после атаки с кредита-
ми, то теперь они остаются еще и 
без квартир. Вот это самая непо-
нятная история, – заявил началь-
ник управления противодействия 
кибермошенничеству одного из 
банков Сергей Велигодский. Судя 
по отчету Центробанка о способах 
мошенничества с банковскими сче-
тами граждан, 84% успешных ма-
нипуляций проводят по телефону. 

Зачем бумаге диджитал
   МЕДИА

Виктория ГОЛОВКО 
golovko@molotro.ru

Как журналисту противостоять 
выгоранию? В каких соцсетях  
целесообразнее продвигать 
медиа-контент?

В минувшую пятницу в Рос-
тове подвели итоги региональ-
ного конкурса для журналистов 
печатных и онлайн-СМИ «Ис-
кра юга-2021». Частью финаль-
ного дня стала и серия профес-
сионально-образовательных 
мастер-классов. В частности, 
Виктория Чикирева, гендирек-
тор ООО «АНРИ-Медиа», экс-
перт в области медиа с 21-лет-
ним стажем, рассказала о неко-
торых глубинных наблюдениях 
за изменениями в СМИ. Как 
она подчеркнула, российские 
медиа-тренды 2021 года еще не 
до конца проанализированы, 
однако доступны исследования, 
касающиеся положения дел в 
этой нише за рубежом. Вместе 
с тем многие из них созвучны 
российским реалиям. «Молот» 
выбрал ключевые выводы, озву-
ченные экспертом.

Запрос на мужской взгляд
Одной из поднятых тем стала 

гендерная специфика современ-
ной журналистики. Профессия 
становится все более женской, 
что, безусловно, ее обедняет.

– Примерно два года назад мы провели первое иссле-
дование, касающееся того, кого в этой профессии больше 
– мужчин или женщин, – сообщила Виктория Чикире-
ва. – Ведь в советское время журналистика считалась 
преимущественно мужской профессией. Однако после 
2000 года мужчины стали из нее уходить – в том числе 
эксперты связывают это с величиной зарплат. Но есть 
и хорошие новости. По данным нашего исследования, 
сейчас мужчины начали возвращаться в эту профессию.

Говоря о способах нарастить аудиторию и о поиске 
финансов, эксперт упомянула о хорошо показавших себя 
моделях, взятых на вооружение некоторыми иностран-
ными и российскими СМИ. Например, она рассказала 
о такой практике: читателям контент предоставляется 
бесплатно, но если он им понравился, они могут запла-
тить за него столько, сколько считают нужным. Имеет 
место быть и «клубная модель». Она подразумевает то, 
что, допустим, в издательском доме занимаются еще и 
организацией мероприятий, образовательных или про-
фессиональных конференций, предоставляя льготные 
условия своим подписчикам, участникам клуба.

Еще один важный тренд: в редакциях, медиа-
холдингах будут все более востребованы IT-
специалисты: диджитализация медиа продолжается.

Усталость от негатива
Что касается соцсетей, в России в обозримом бу-

дущем, как считает Виктория Чикирева, активно 
будет развиваться Телеграм.

Речь зашла и об «удаленке». Как считает экс-
перт, реалии, продиктованные пандемией, – ко-
лоссальный плюс для СМИ, испытывающих не-
хватку высокопрофессиональных кадров: можно 
привлечь к написанию текстов хороших авторов 
из других регионов, работающих удаленно. А еще 
один очевидный тренд – эмоциональная усталость 
и у общества, и у журналистов, часто работаю-
щих над критическими текстами, от негативного 
контента.

– Нередко и уход из профессии у журналистов 
связан как раз с тем, что они выгорают из-за оби-
лия негатива. Потому сейчас предлагаются новые 
форматы, позволяющие иначе не только писать 
тексты, но и освещать новости. В частности, на 
первый план выходит «Журналистика решений» 
(она подразумевает рассказ не только о проблеме, 
но и о путях ее решения, показываются усилия 
людей, сообществ и др. по изменению положения 
дел. – Прим. авт.) и «объяснительная журналисти-
ка». Хотя для того чтобы работать в этом формате, 
нужна образованность. А позволить себе штат 
журналистов с узкой специализацией мало кто 
может. Таким образом, «объяснительная журнали-
стика» требует от журналиста расширения своего 
кругозора, развития своих аналитических способ-
ностей. И руководителям СМИ надо мотивировать 
корреспондентов к этому, – пояснила эксперт.

Также она призвала журналистов ограничивать 
в себе самоцензуру, не загонять себя в рамки, на-
помнила о необходимости активнее использовать 
инструменты визуализации (делать инфографики) 
и пробовать себя в подкастах.

Хоум-офис.  
Третья попытка

100 тысяч за «квадрат» –  
новая реальность  
донского жилья

   ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
СПРОС

Ирина ВАРЛАМОВА 
varlamova@molotro.ru

Переход на дистант вновь заста-
вил ростовчан подумать о домаш-
нем офисе. 

Опять приходится планировать 
свой бюджет с учетом солидных 
трат на компьютеры, ноутбуки и 
аксессуары для них. Причем об-
новление устаревшей техники идет 
с бóльшим размахом, чем в преды-
дущие волны удаленки.

Какую модель возьмёшь, 
такую программу заведёшь

То, что тренд на обустройство 
домашнего офиса не только про-
должается, но и набирает обороты, 
отметили сразу несколько круп-
нейших в России виртуальных 
торговых площадок. Ростов вошел 
в пятерку городов после Москвы, 
Санкт-Петербурга, Екатеринбур-
га, где активнее всего готовятся к 
переходу на удаленку.

Эксперты одного из популярных 
интернет-магазинов, проанализи-
ровав продажи ноутбуков от рос-
сийских продавцов за три периода 
ограничений, посчитали: за пер-
вые три недели января этого года 
переносных компьютеров купили 
в 4,8 раза больше, чем в январе 
2021 года. Нынешние показатели 
демонстрируют больший рост  
(в 3,6 раза) и по сравнению с апре-
лем 2020 года, когда в России 
работники первый раз ушли на 
всеобщую самоизоляцию. 

Аналитики маркетплейсов со-
ставили рейтинг самых популяр-
ных моделей, которые приобре-
тались в нынешнем январе, и в 
пятерку лидеров вошли явно не 
самые дешевые. На первом и треть-
ем местах – «яблочные» модели 
стоимостью соответственно 96 и 
115 тысяч рублей.

Вторая по популярности модель 
стоит 71 тысячу рублей, а на чет-
вертом и пятом местах рейтинга 
расположились ноутбуки по цене 
42,3 тысячи и 69 тысяч рублей со-
ответственно. 

По мнению экспертов, сотруд-
ники на удаленке не экономят на 
технике, так как более производи-
тельная, а следовательно, и более 
дорогая позволит установить «тя-
желые» программы и приложения, 
а также работать с массивными 
базами данных. Кроме того, те, 
у кого есть возможность, 
приобретают еще один 
монитор для связи с кол-
легами. 

Весь день  
на колёсиках

В 5,3 раза в ян-
варе вырос спрос 
на планшеты от 
российских продав-
цов. Покупатели в 
первую очередь смот-
рят, удобно ли на этих 
устройствах печатать 
и отправлять сообще-
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первичном рынке обусловлена 
дешевой льготной ипотекой, ко-
торая продолжает быть хорошим 
подспорьем покупателям жилья в 
российских городах. Способствует 
повышению цен и растущая инфля-
ция, – констатирует генеральный 
директор «Мира квартир» Павел 
Луценко.

В Ростовской области к этому 
добавляется фактор снижения 
предложения такого типа жилья. 
За девять месяцев прошлого года 
в региональном центре было вве-
дено 558,2 тысячи кв. м жилья 
индустриальных застройщиков 
– примерно на 6% меньше, чем 
за тот же период 2020 года и на 
8% меньше в сравнении с 2019-м. 
Основной вклад в увеличение ва-
ловых показателей сдачи жилья в 

ния. Если параметры устраивают, 
выкладывают за эти товары от 
22 тысяч до 37 тысяч рублей. Те, 
кто не может позволить себе ку-
пить более прогрессивную модель 
компьютера, активно занялись его 
обновлением. По данным старей-
шего в России интернет-магази-
на, в январе шла бойкая продажа 
внешних жестких дисков, роутеров 
и маршрутизаторов.

Побили рекорды и продажи 
мебели для домашнего офиса от 
российских продавцов. Ее стали 
покупать в четыре раза чаще по 
сравнению с прошлым январем. 
Это связано с желанием воссо-
здать рабочую атмосферу, как в 
офисе. Кроме того, покупателям 
важна удобная и правильно по-
добранная мебель, ведь придет-
ся весь день сидеть за столом, а 
значит, нужен прочный эргоно-
мичный стул с подлокотниками 
и желательно на колесиках. Такие 
предметы мебели позволят мень-
ше уставать и выполнять больше 
работы в течение дня.

В топ категорий, которые вы-
бирали пользователи, вошли 
игровые компьютерные кресла из 
экокожи, которые можно отрегу-
лировать по росту. Их стоимость 
варьируется в пределах 7–12 тысяч 
рублей. В 7,3 раза вырос спрос на 
компьютерные столы. 

Также эксперты отметили, что 
технику из России стали больше 
заказывать зарубежные поку-
патели (в основном из Израиля, 
Латвии и Эстонии). В январе они 
заказали с доставкой из России на 
95% больше различной техники, 
чем годом ранее. Чаще всего ино-

странцы заказывали смарт-
фоны, бытовую техни-

ку, телевизоры и 
аудиотехнику.

прошлом году внесли индивиду-
альные застройщики.

Продажи квартир в новострой-
ках в 2021 году были выше, чем в 
два предшествующих года, вклю-
чая доковидный 2019-й, указывают 
аналитики института развития в 
жилищной сфере России «ДОМ.
РФ». При этом из приводимой 
ими статистики можно сделать 
вывод, что темпы строительства 
многоквартирного жилья в Рос-
товской области (подавляющая его 
часть приходится на региональный 
центр) снижаются. По итогам 11 
месяцев прошлого года, по данным 
«ДОМ.РФ», объем многоквартир-
ного жилищного строительства 
составлял 2,5 млн кв. м – это лишь 
десятое место среди российских 
регионов, включая столичные, а 
в ноябре объем нового строитель-
ства сократился на 2%. 

кстати

О тенденции перехода работ-
ников в домашние офисы  
говорят и рекордные пока-
затели количества вакансий 
на удаленке. В Ростовской 
области их стало в семь раз 
больше. В Ростове удаленные 
вакансии чаще всего предла-
гают специалистам по управ-
лению персоналом, банков-
ским работникам, страховщи-
кам, PR-менеджерам, работни-
кам IT-сферы. Больше полови-
ны таких вакансий предлага-
ют уровень дохода от 45 тысяч 
рублей (61%).
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Источник: «Сравни.ру»

Формы собственности, 
которые предпочитали 
жители Ростова-на-Дону, % 

   Квартира  
на вторичном  
рынке

39,9939,99

   Квартира  
в новостройке

25,1625,16

   Загородный  
дом/участок

15,2315,23

   Любая 7,927,92

   Рефинансирование 2,992,99

   Строительство дома 2,832,83

   Апартаменты  
на вторичном рынке 1,641,64

   Таунхаус
1,251,25

   Нецелевой 
ипотечный кредит 
под залог имеющейся 
недвижимости

0,620,62

    Коммерческая 
недвижимость 0,510,51
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   Для жителей Ростовской области работают почти 
430 зарегистрированных средств массовой информа-
ции, в том числе 167 – печатных



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

новости

с Еленой
Бондаренко

Автомастера в плюсе
Объем платных услуг, оказанных жителям Ростовской области  
населению по всем каналам реализации, суммарно составил 
271,6 млрд рублей по итогам 2021 года. По данным Ростовстата,  
в сопоставимых ценах это на 13,2% выше, чем годом ранее.
Из общего объема платных услуг отдельно выделяется бытовое  
обслуживание. Объем реализации всех видов данных услуг составил  
56,5 млрд рублей.
Наибольший удельный вес в структуре объема бытовых услуг заняли 
техническое обслуживание и ремонт транспортных средств, машин  
и оборудования (40,7%), а также ремонт и строительство жилья  
и других построек (22,8%).

Кто поведёт трамвай?
В Таганроге в процессе модернизации трамвайной сети 
будут постоянно открываться новые вакансии. Об этом 
заявил генеральный директор «Синара – ГТР» Евгений 
Васильев. Именно поэтому решено заключить с центром 
занятости приморского города специальное соглашение.
– Управление современными транспортными средствами 
и обслуживание инфраструктуры трамвайной сети потре-
буют привлечения новых высококлассных специалистов, 
– добавил Евгений Васильев.
Ожидается, что подобное сотрудничество будет способ-
ствовать еще и популяризации работы в сфере городско-
го электротранспорта.

ЭКОНОМИКА
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Ферма даёт молоко

Депозитная вера

района построил и уком-
плектовал оборудовани-
ем новый коровник. Два 
фермерских хозяйства из 
Миллеровского и Тацин-
ского районов создали но-
вые корпуса. Ввести их в 
эксплуатацию собираются 
уже в феврале.

Важно, что динамика 
роста в молочной отрасли 
наблюдается в целом по 
стране.

По п ред вари т ел ьной 
оценке, в 2021 году объем 
производства сырого моло-
ка составил 32,3 млн т. Это 
на 100 тысяч тонн больше, 
чем в 2020-м.

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

Впервые продуктивность 
коров в донских сельхоз-
предприятиях достигла 
7090 кг, в фермерских хо-
зяйствах – 6320 кг. Годо-
вой прирост составил 3%, 
подсчитали в региональ-
ном минсельхозпроде.

Еще одна положительная 
тенденция – объем произ-
водства молока в сельхоз-
организациях и крестьян-
ско-фермерских хозяйствах 
Ростовской области вырос 
почти на 5% и составил 
почти 260 тысяч тонн. И 
это только предваритель-
ные итоги 2021 года, уточ-
няют в донском аграрном 
ведомстве. 

Достижение таких пока-
зателей стало возможным 
благодаря господдержке 
по направлениям молоч-
ного животноводства, на 
которую в минувшем году 
направили около 400 млн 
рублей, заявил первый за-
меститель донского губер-
натора Виктор Гончаров. 

– При помощи финанси-
рования из федерального и 
областного бюджетов дон-
ские животноводы смогли 
в прошлом году модернизи-
ровать 20 молочных ферм, 
– добавил он.

Полную реконструкцию 
фермы провели в Веселов-
ском районе в ЗАО «Крас-
ный Октябрь», а СПК «Ко-
лос» Матвеево-Курганского 

   ФИНАНСЫ

Елена БОНДАРЕНКО, bondarenko@molotro.ru

Средняя максимальная ставка по вкладам достигла мак-
симума за последние 3,5 года, заявили в Центробанке. 
Аналитики уверены, что в этом году объемы депозитов 
снова начнут расти.

С марта 2020 года по ноябрь 2021-го наблюдался от-
ток средств со вкладов. Россияне выводили депозитные 
деньги, увеличивая накопления на текущих и сберега-
тельных счетах. 

– Им была нужна возможность потратить средства в 
любой момент, а разница в процентных ставках между 
накопительными счетами и вкладами отличалась не 
сильно. В этом году ожидается обратный тренд – день-
ги со счетов начнут переходить в депозиты, поскольку 
разница в ставке будет более ощутимой, – уверен руко-
водитель отдела аналитики финансового маркетплейса 
«Сравни.ру» Виктор Кузьмин.

По последним данным ЦБ РФ, средняя максималь-
ная ставка по рублевым вкладам в десяти крупнейших 
российских банках к концу минувшего года выросла до 
7,74%. Это максимальное значение с мая 2017 года, уточ-
няет регулятор. Напомним, что в начале 2021-го средняя 
максимальная ставка была равна лишь 4,49%. Между тем 
сейчас можно найти предложения от банков по депози-
там с доходом 10% годовых, констатируют эксперты.

На этой волне количество заявок на банковские вкла-
ды среди россиян уже выросло почти в три раза, под-
черкивают аналитики финансового маркетплейса. По 
их данным, активнее всего депозитами интересуются 
в Москве, Санкт-Петербурге, Екатеринбурге, Казани 
и Краснодаре. 

– В 2021 году пользователи из Ростовской области 
стали интересоваться вкладами на 25% чаще по срав-
нению с 2020-м, – сообщил «Молоту» Виктор Кузьмин.

Примечательно, что реже всех открывают вклады жи-
тели городов с населением менее 1 млн человек.

Взошли
На донских полях взошло 

99,5% посевов озимых культур, 
сообщил первый заместитель 
главы региона Виктор Гончаров.

– Выпавшие в декабре и январе 
осадки должны благотворно по-
влиять на озимые, так как пополнят 
запасы влаги в почве, а снежный 
покров защищает их от низких 
температур, – уточнил Виктор 
Гончаров.

Специалисты областных и рай-
онных аграрных служб и сель-
хозпредприятий признают, что 
от складывающихся погодных 
условий будет зависеть дальней-
ший ход перезимовки озимых. А 
окончательные выводы можно бу-
дет сделать после возобновления 
вегетации растений.

Напомним, что минувшей осе-
нью под будущий урожай селяне 
засеяли озимыми культурами около 
2,9 млн га. 99% из них – зерновые.

Работа пуще неволи
Донские парламентарии заду-

мались о том, как мотивировать 
бизнесменов привлекать на рабо-
ту осужденных.

В Уголовно-исполнительном ко-
дексе РФ и в Правилах внутреннего 
распорядка учреждений ФСИН 
РФ прописано, что осужденные 
должны трудиться. Однако на деле 
на предприятиях их практически 
не ждут. 

По словам президента фонда 
«Шанс» Анны Хоботовой, причина 
кроется в дефиците специальных 
льгот для бизнеса, трудоустраива-
ющего осужденных. Она уверена, 
что ситуация изменится, если от 
государства появятся такие пре-
ференции, как уменьшение ставки 
уплаты налога в фонд обязатель-
ного медицинского страхования 
или неуплата налога на доходы 
физических лиц.

– Донское предприниматель-
ское сообщество исходя из своих 
возможностей могло бы трудо-
устраивать осужденных и лиц, 
освободившихся из мест прину-
дительного содержания, – считает 
председатель комитета донского 
парламента по законодательству 
Александр Косачев.

Пока же, не найдя работы, быв-
шие осужденные возвращаются к 
совершению новых преступлений, 
а значит, к содержанию за счет го-
сударства. 

На эти цели из федеральной каз-
ны ежегодно уходит около 500 ты-
сяч рублей на одного человека. 
Сейчас в России в учреждениях 
системы исполнения наказаний со-
держатся более 500 тысяч подслед-
ственных и осужденных, то есть 
от 10 тысяч до 20 тысяч человек в 
каждом регионе. 

Скоро полетим
В международном аэропорту 

Платов определили пунктуаль-
ные авиакомпании 2021 года.

Как стало известно «Молоту», 
в рейтинге учитывались пасса-
жирские регулярные и чартерные 
рейсы. Задержкой считалось от-
клонение от времени вылета по 
расписанию более чем на 15 минут 
без учета влияния метеоусловий.

Российских перевозчиков разде-
лили на авиакомпании, выполнив-
шие более 365 рейсов за год, и авиа-
компании с количеством вылетов 
менее 365 в год. Отдельно отметили 
и международных перевозчиков. 

Остановка для фото
В центре донской столицы со-

здали семь мест для парковки 
туристского транспорта.

Их расположили рядом с Пло-
щадью Сове тов,  парком им. 
М. Горького, улицей Пушкин-
ской, парком им. Фрунзе и город-
ской набережной.

Раньше при работе в истори-
ческом центре водители турист-
ских автобусов вынуждены были 
тратить время на поиск места для 
стоянки, что не только осложняло 
дорожное движение, но и создавало 
неудобства для самих путешест-
венников, признали в мэрии.

цемента АО «Новоросцемент» миллиар-
дера Льва Кветного. Аналитики иссле-
довательской компании «ГС-Эксперт» 
в качестве одного из мотивов для этого 
приводили данные об устойчивом росте 
спроса на цемент в Ростовской области 
в последние годы. В 2020 году емкость 
регионального рынка выросла на 5%, 
превысив 1,5 млн т, а за девять месяцев 
2021 года спрос на цемент в Ростовской 
области вырос более чем на 6%.

В самом конце прошлого года стало 
известно, что планы «Новоросцемента» 
и компании «Актуальные инвестиции», 
также подконтрольной Льву Кветному, по 
приобретению новых активов не прошли 
согласования в антимонопольных орга-
нах. Дело в том, что, помимо относитель-
но небольшого «Углегорск-Цемента», рас-
сматривалась покупка куда более круп-
ного завода «Атакайцемент» неподалеку 
от Новороссийска (как и донское пред-
приятие, он находился в залоге у банка 
«Траст»). Однако эта сделка не получила 
одобрения ФАС, поскольку в таком слу-
чае совокупная доля компаний Кветного 
на рынке в Южном и Северо-Кавказском 
федеральных округах превысила бы 50%. 

Действительно, «Атакайцементу» уже 
принадлежит порядка 10% цементного 
рынка Краснодарского края, а начальная 
цена этого завода на аукционе была опре-
делена в 4,3 млрд рублей – на порядок 
больше, чем стоимость «Углегорск-Це-
мента». Скорее всего, невозможность 
приобрести куда более внушительный 
актив и стала основной причиной того, 
что структуры Льва Кветного не стали 
бороться за «Углегорск-Цемент». 

   ИНВЕСТИЦИИ

Елена ОЛЕНИНА 
office@molotro.ru

Новым владельцем завода  
«Углегорск-Цемент» в Тацин-
ском районе стала компания 
ООО «Управление известко-
во-цементными активами», 
близкая к брянскому холдингу 
«АлфиГрупп». Это неожидан-
ный поворот событий вокруг 
ведущего производителя це-
мента в Ростовской области, 
поскольку раньше приобрести 
его собирался известный  
российский цементный  
магнат Лев Кветной.

По данным Российского аук-
ционного дома, общая сумма 
продажи «Углегорск-Цемента», 
аффилированного с ним Клю-
чевского горного управления 
и связанных прав требования 
составила 405 млн рублей – на 
155 млн рублей выше исходной 
суммы торгов. Для сравнения: 
в 2020 году брянская компания, 
купившая донской завод, пока-
зала выручку 16,6 млн рублей.

Собственник ООО «Управ-
ление известково -цемен т -
н ы м и ак т и вам и» А лексей 
Филин известен как осно -
ватель и топ-менеджер ряда 
предприятий в сфере про -
изводства стройматериалов.  

В частности, в 2017 году в ка-
честве председателя совета 
директоров компании «Доро-
гобуж Цемент» он подписал 
соглашение по инвестпроекту 
организации производства 
портландцемента в Смоленской 
области стоимостью 350 млн 
рублей. Спустя год бизнесмен 
сообщал, что первая очередь 
проекта вошла в завершающую 
стадию, но, согласно последней 
имеющейся информации инвес-
тиционного портала Смолен-
ской области, ввод предприятия 
в эксплуатацию был заплани-
рован на четвертый квартал 
2020 года.

«Дорогобуж Цемент» – это 
лишь одна из компаний хол-
динга «АлфиГрупп», осно-
ванного Алексеем Филиным в 
начале 2000-х годов. В середине 
прошлого десятилетия в его 
структуру также входили около 
полутора десятков компаний, 
включая проектные институ-
ты «БрянскСтройИзыскания» 
и «БрянскГражданПроект», 
Клинцовский силикатный за-
вод и другие предприятия.

В Ростовской области до 
недавнего времени имя брян-
ского бизнесмена едва ли было 
широко известно, а основным 
претендентом на покупку «Уг-
легорск-Цемента» минувшей 
осенью назывался крупнейший 
российский производитель 

«Тёмная лошадка» донского цемента

Вино в законе

   Посещение виноделен туристами влияет на смещение курса потребле-
ния вина в сторону отечественного, уверены эксперты

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

Донское вино появится 
на ярмарках и рознич-
ных рынках, сообщила 

журналистам заместитель  
директора департамента  
потребительского рынка  
Ростовской области  
Наталья Багрянова. На спрос 
повлияют и другие нюансы.

Весна перемен
Раньше вино, как и любая дру-

гая алкогольная продукция, на 
ярмарках и розничных рынках 
нашей страны без преувеличе-
ния было персоной нон грата. 
В этом году правила меняют-
ся. Соответствующий феде-
ральный закон вступил в силу 
с 10 января 2022 года.

– Совместные усилия орга-
нов власти и предприятий-про-
изводителей привели к тому, 
что этот запрет снят. Теперь 
потребители больше узнают о 
продукции наших виноделов, 
ведь розничные рынки, ярмарки 
для нашего региона остаются 
традиционными и даже исто-
рическими местами приобрете-
ния сельхозпродукции. А вино 
относится к сельхозпродуктам. 
На мой взгляд, это большое до-
стижение, – отметила Наталья 
Багрянова.

По ее словам, осталось ула-
дить некоторые нюансы, и, 
ориентировочно, уже нынеш-
ней весной и начнется долго-
жданная торговля.

– Для популяризации нашего 
виноделия мы проводим акции 
«Дни донских вин», «Люблю 
Донское». В прошлом году они 
охватили более 200 объектов 
региональной торговой сети и 
нашли положительный отклик 
как со стороны производителей, 
так и со стороны представителей 
ритейла, – подчеркнула Наталья 
Багрянова.

Пушкин давно оценил
– Все, что связано с гастро-

номическим туризмом, – это 
безусловный тренд последне-
го времени. И мы как сетевой 
отель с удовольствием присо-
единяемся к инициативе де-
партамента потребительского 
рынка. Нам очень важно пока-
зать нашим гостям локальную 
идентичность донского регио-
на, – отметила заявила Наталья 
Ковальчук, генеральный менед-
жер отеля, который стал новым 
участников территориального 
кластера «Долина Дона». 

Местные уха и раки в меню отеля уже 
давно представлены. По запросу гостей 
локальных позиций стало больше, в том 
числе и в винной карте.

– Гости действительно интересуются 
темой донского виноделия, все чаще 
спрашивают: «А что у вас с местными 
винами?». Многие очень удивляются, 
когда узнают, что есть на Дону игри-
стые вина, хотя цимлянское игристое 
в свое время воспел Александр Сергее-
вич Пушкин. С кем-то из виноделов мы 
находимся на этапе развития сотруд-
ничества, с другими заключили долго-
срочные контракты, – добавила Наталья 
Ковальчук.

Сила выбора
Ориентируясь на спрос современных 

туристов, решено разработать новые 
программы винных туров. 

– Сейчас такие тенденции, согласно 
которым потребителю нужен очень 
большой выбор, поэтому мы создадим 
новые маршруты. Каждый маршрут 
должен максимально учитывать все 
потребности гостей нашего региона: от 
дегустаций до работы винодельческих 
предприятий, – рассказал «Молоту» ру-
ководитель территориального кластера 
«Долина Дона» Дмитрий Рудой.

По его словам, соответствующие за-
просы поступают не только в турфирмы, 
но и на различные «горячие линии», 
туристы спрашивают даже личные 
контакты виноделов, желая поскорее 
отправиться в долгожданный тур. Это 
и понятно, ведь когда своими глазами 
видишь гроздь на лозе, затем узнаешь 
тонкости производственного процесса, 
вплоть до розлива вина, совсем иначе 
воспринимаешь продукцию на прилавке.
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На донских предприятиях вырос объем производства 
сыров и творога. По имеющимся данным за 11 ме-
сяцев, прирост составил 13–14%. Устойчивые пока-
затели производства позволяют планомерно разви-
вать экспорт. Так, почти на 30% вырос экспорт молока 
и сливок – до 26,7 тысячи тонн.

факт

На Дону молочным жи-
вотноводством занима-
ются 59 сельхозпред-
приятий и 429 фермер-
ских хозяйств. Общий 
объем производства 
молока, по оператив-
ным данным, составля-
ет около 1,1 млн т.

цифра

967 голов 
племенного молодняка 
молочного направления 
приобрели сельхозтова-
ропроизводители обла-
сти, используя господ-
держку

   Рост производства сыров и творога наблюдается  
по всей стране, в частности на Дону
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Кластер «Долина Дона» 
за пять лет объединил интере-
сы виноградарей, виноделов, 
науки, туристической сферы, 
гостиничного и другого биз-
неса. С каждым годом растет 
не только число его участни-
ков (сегодня их более 50), но 
и результаты работы. Один из 
важных – повышение прести-
жа профессий виноградарей 
и виноделов. В ДГТУ открыты 
новые направления подготов-
ки специалистов, разработаны 
новые образовательные про-
граммы в этих сферах. 
– К нам поступают учиться ре-
бята из других регионов, – от-
метил Дмитрий Рудой. – Мно-
гие предприятия-партнеры 
предоставили свои площад-
ки для прохождения практи-
ки студентами опорного вуза. 
Двое наших студентов по раз-
ным направлениям прошли 
практику в Венгрии и Абхазии.

факт

В прошлом году впервые со-
стоялся «Донской винный пик-
ник» – выставка-дегустация 
местной винодельческой про-
дукции. Провели минувшей 
осенью и традиционный об-
ластной эногастрономический 
фестиваль «Долина Дона».
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Деятельность азовского «Предтеченского городка» вошла в топ-100 лучших 
практик России. Проект воплотили в жизнь при поддержке Фонда президент-
ских грантов. Как рассказал «Молоту» директор духовно-патриотического цен-
тра «Предтеченский городок» Максим Фомин, главной задачей тут видят воспи-
тание ребят. Их знакомят с казачьими традициями, отправляются с ними в по-
ходы, а в преддверии Дня Победы – по местам боевой славы, учат навы-
кам армейских дисциплин. Во главе угла – занятия с детьми из мало-
обеспеченных семей.

2. Батайск
С 26 января на работу в поликлинические отделения города приняли  
восемь новых медработников: двух педиатров, четырех терапевтов 
и двух врачей-эпидемиологов.

3. Донецк
На территории школы № 4 построили павильон для планетария, который 
передал в дар уроженец Донецка, Герой России, космонавт Юрий Усачев. 
Создать в родном городе планетарий было его давней мечтой. Осталось 
провести работы по внутренней отделке. Открыть планетарий планируется 
в День космонавтики – 12 апреля.

4. Новочеркасск
На площади Ермака, 4, начал работу туристичес-
кий информационный центр. Тут новочеркасцы 
и гости города смогут забронировать би-
леты на транспорт, подобрать подхо-
дящее жилье в гостиницах и отелях, 
приобрести сувениры.

5. Новошахтинск
Школьники города стали победи-
телями всероссийского конкурса 
«Родина». Речь идет о Владими-
ре Рехерте и Карине Поддубной. 
Под руководством учителя исто-
рии школы № 31 Елены Икаевой 
ребята одержали победу в кон-
курсных номинациях «Мужеству 
забвения не бывает» и «Первый 
космонавт».

6. Новошахтинск
Онлайн-флешмоб «Валенки» запустили в Новошахтинском историко-краевед-
ческом музее в преддверии 79-й годовщины освобождения города от фашистов. 
Суть в том, что любой желающий, независимо от возраста или вокальных данных, 
может исполнить на камеру отрывок легендарной песни «Валенки» и прислать ви-
део продолжительностью не более 60 секунд на адрес электронной почты музея. Как пояснила 
«Молоту» Ольга Молянова, директор музея, видео нужно прислать до 9 февраля. Затем получен-
ные работы смонтируют в единый ролик.

7. Ростов-на-Дону
Ребята, обучающиеся в объединениях «Фантазия» и «Медиацентр» Дома детского творчества Железнодорож-
ного района донской столицы, стали триумфаторами III Международной выставки изобразительного и деко-
ративно-прикладного искусства, фотографии и фотографики Turgenev Art (Москва), организованной благо-
творительным фондом культурно-социальных инициатив им. Ивана Тургенева.

8. Белокалитвинский район
70 юных кадет 12 февраля примут кодекс чести Белокалитвинского Матвея Платова казачьего кадетского кор-
пуса. Торжество проведут в Доме культуры имени В.П. Чкалова. Этой традиции придерживаются с момента ос-
нования корпуса в 2002 году.

9. Верхнедонской район
За счет областного и местного бюджетов приобретут пять водонапорных 
башен, на это направят больше 3,1 млн рублей. Башни установят по муни-
ципальной программе «Обеспечение качественными жилищно-коммуналь-
ными услугами населения Верхнедонского района».

10. Волгодонской район
В общеобразовательной школе хутора Пирожок завершили капремонт 
кровли. Письмо с жалобой на протекающую крышу инициативная группа 
родителей написала главе региона Василию Голубеву. Губернатор пообе-
щал помочь и свое слово сдержал. По его поручению для приведения кров-
ли в порядок из резервного фонда областного правительства направили 
8 млн рублей, 300 тысяч рублей – из местного бюджета.

11. Дубовский район
На базе Мало-Лученской казачьей основной школы № 13 им. Я.П. Бакла-
нова проведут онлайн-турнир по фланкировке казачьей шашкой и нагай-
кой. Конкурсные работы будут принимать с 1-го по 18 февраля, результа-
ты планируется объявить до 25 февраля.

12. Заветинский район
Учащиеся Заветинской детской школы искусств Дарья Демченко и Диана 
Грициенко стали лауреатами престижного международного конкурса дет-
ского рисунка «Мы – дети космоса». Его организаторы – благотворитель-
ный фонд имени Елены Рерих, Международный центр Рерихов, Россий-

ская академия художеств и Международный союз педагогов-художни-
ков. Эта победа юных художниц уже не первая, они являются дипломан-

тами и лауреатами многих творческих конкурсов зонального и регио-
нального уровней. 
 
13. Красносулинский район
Продолжается начатый в прошлом 
году капремонт здания районной 
больницы. Объем работ распреде-
лен на три года. К апрелю этого года 
подрядчик планирует завершить ре-
монт в родильном отделении и в по-

мещении поликлиники.

14. Ремонтненский район
Из федерального и областного бюджетов 
району предоставили субсидию на проведе-
ние капитального ремонта памятника воинам 
Великой Отечественной войны в селе Киев-

ка. Работы начнут в мае текущего года. Пла-
нируется выполнить демонтаж памятника, 

установить ритуальные плиты с фамилиями, 
уложить тротуарную плитку.

   Ансамбль «Легенда» был основан в Луганске в 2002-м,  
в этом году ему исполнится 20 лет

   На фестивале в филармонии музыканты исполнили военные марши, 
вальсы, пьесы, романсы Валерия Халилова

На шаг ближе к легендам

вальса». А на прошлой неделе, 27 января, в большом зале Ростовской филармонии провели концерт «Та-
лант на службе Отечества» 24-го военного оркестра объединенного стратегического командования Юж-
ного военного округа. Музыканты исполнили военные марши, вальсы, пьесы, романсы Валерия Халилова, 
произведения Григория Калиновича, Никиты Бутенко. 
И еще одна новость со знаком плюс: в состав Ростовской госфилармонии вошел луганский коллектив – ан-
самбль песни и танца «Легенда». В 2014 году артисты, спасаясь от начавшихся на Украине военных действий, 
переехали на Дон. Коллектив удалось сохранить благодаря поддержке главы региона Василия Голубева.
– Еще до войны на Донбассе наш коллектив очень дружил с Ростовской областью, с Областным домом 
народного творчества. Нас приглашали участвовать в таких фестивалях, как «Шолоховская весна», «Со-
дружество». И когда пришла беда, мы обратились сюда, на Дон, за помощью, и нас поддержали, – расска-
зала «Молоту» худрук и главный хормейстер ансамбля, заслуженный деятель искусств Украины Марина 
Комарова. – Шесть лет мы проработали в составе Областного дома народного творчества, и очень этому 
учреждению благодарны. Но, конечно, мы рады решению включить нас в состав Ростовской госфилармо-
нии, мы – филармонический коллектив, теперь расширяются возможности нашей концертной деятельно-
сти, этот шаг позволит нам увеличить артистический штат.
Для зрителя же «Легенда» уникальна несколькими особенностями. Например, тут взяли на вооружение 
смешение жанров, что и отличает этот коллектив. Вокалисты выступают и как танцоры, а артисты балета 
умеют петь. Задействуют в хореографических постановках и пении тех, кто играет на музыкальных инстру-
ментах. Артистам рукоплескали зрители в России, Украине, Белоруссии, Польше, Италии, Франции, Швей-
царии, Эстонии. В Ростовской филармонии «Легенда», как планируется, выступит уже 1 марта с концертом, 
посвященным масленичным гуляньям. Как рассказала Марина Комарова, сейчас активно идут репетиции.
Автор: Виктория Головко. 

   ФОТОФАКТ

Начало года ознаменовалось сразу 
двумя крупными событиями в обла-
сти культуры, связанными с Ростов-
ской госфилармонией.
Во-первых, донская столица ста-
ла одним из городов – участников 
II  Международного музыкально-
го фестиваля Валерия Халилова.
– Международный музыкальный 
фестиваль посвящен композитору, 
генерал-лейтенанту Валерию Ха-
лилову и проводится в знак глубо-
кого уважения и памяти о выдаю-
щемся деятеле отечественной во-
енной музыки современной Рос-
сии, – пояснила министр культуры 
области Анна Дмитриева.
Валерий Халилов, народный ар-
тист России, заслуженный дея-
тель искусств РФ, начальник Во-
енно-оркестровой службы Во-
оруженных сил РФ, худрук Ака-
демического ансамбля песни и 
пляски Российской армии имени 
А.В.  Александрова, получил из-
вестность прежде всего как чело-
век, показавший значимость ду-
ховой музыки, инициатор воен-
но-музыкального фестивального 
движения в России. Он ушел из 
жизни в 2016-м. На этот раз фес-
тиваль посвятили 70-летию со дня 
его рождения, а также приурочили 
к значимой дате российской исто-
рии – 350-летию со дня рождения 
Петра I. В этом году в орбиту фес-
тиваля, носящего имя Валерия Ха-
лилова, попало больше 40 горо-
дов России и зарубежья. Ростов-
ская филармония первой поучаст-
вовала в фестивале: 16 января 
частью этого творческого начина-
ния стала программа Концертно-
го оркестра духовых инструмен-
тов им. В. Еждика «Чарующий мир 

График* проведения приема граждан руководством  
Законодательного Собрания Ростовской области в феврале 2022 года

ФИО Должность Дата Телефон  
для справок

ИЩЕНКО
Александр Валентинович Председатель Законодательного Собрания 08.02.2022 8 (863) 240-59-15

ХАРЧЕНКО
Андрей Владимирович

Первый заместитель председателя  
Законодательного Собрания –  
председатель комитета по бюджету

24.02.2022 8 (863) 240-52-81

МИХАЛЕВ
Сергей Александрович

Первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания – председатель  
комитета по социальной политике

28.02.2022 8 (863) 240-13-24

ВАСИЛЕНКО
Вячеслав Николаевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по аграрной политике

24.02.2022 8 (863) 240-53-27

*  Внимание! Окончательное решение о формате проведения приемов (лично или дистанционно) в февра-
ле текущего года будет приниматься в зависимости от степени ограничительных мер по предотвращению 
распространения коронавирусной инфекции, установленных на дату приема. Для получения оперативной  
информации накануне планируемой даты приема необходимо позвонить по телефонам, указанным в графике.

«Дон. Шолохов. Россия»
21 февраля – день памяти лауреата Нобелевской премии по литературе  
Михаила Шолохова. Фонд краеведческого библиотечно-информационно-
го центра его имени пополнился изданиями, подготовленными Государ-
ственным музеем-заповедником им. М.А. Шолохова. Коллекция фотодо-
кументов 1905–1941 гг., собранных в каталоге «Шолохов: биография  
в фотографиях», поможет увидеть писателя по-новому, раскрыть чер-
ты его характера. Более 700 мемориальных предметов, принадлежав-
ших нобелевскому лауреату и членам его семьи, представлены в ката-
логе «Усадьба М.А. Шолохова». Каталоги выставок «Дон. Шолохов. Рос-
сия», «Помяни же солью, хлебом, Тихий Дон, своих детей», «Одежда ка-
заков Верхнего Дона конца XIX – начала XX века» познакомят читателей 
с наиболее интересными коллекциями фондов музея.

Не стало Виктора Мережко
Известие о смерти народного артиста 
России пришло 30 января.

Будущий сценарист, актер и режиссер родился в 
1937 году в Ростовской области на территории ны-
нешнего Азовского района. В 1961  году окончил 
Львовский полиграфический институт, а затем – сце-
нарный факультет ВГИКа, где уже на втором курсе по 
его сценарию сняли короткометражный фильм «За-
реченские женихи». В кино дебютировал еще буду-
чи студентом Института кинематографии. В 1960-х 
работал в ростовском издательстве «Молот».

По сценариям Виктора Мережко, а их более 80, 
сняты кинокартины «Родня», «Вас ожидает граждан-
ка Никанорова», «Одинокая женщина желает позна-
комиться», «Здравствуй и прощай», «Полеты во сне 
и наяву». За последнюю он был удостоен Государ-
ственной премии СССР. Как режиссер снял 11 картин, 
в 13 фильмах выступил в качестве актера.

Последние годы своей жизни Виктор Мережко 
провел в Санкт-Петербурге, но, по словам народ-
ного артиста, «родной Дон всегда оставался в его 
душе, сердце и творчестве». В Ростове любил гулять 
в парке им. Максима Горького и по Большой Садовой.

– Жизнь у меня хорошая, красивая, длинная, – го-
ворил Виктор Мережко в интервью журналисту ин-
формагентства «Дон 24», которое наряду с газетой 
«Молот» входит в состав холдинга «Дон-медиа». 

– Я родился в Ростовской области. Потом с семьей 
были на Ставрополье, на Кубани, потом на Укра-
ину нас перебросило. Потом в юности я работал 
грузчиком на лесозаводе в Архангельске, пока не 
поступил в Украинский полиграфический инсти-
тут имени Ивана Федорова. Затем в Ростове ра-
ботал в издательстве «Молот». Во ВГИК подал до-
кументы из Ростова. Очень хорошо поступил, был 
лучшим на курсе. У меня быстро начали снимать-
ся работы для «Мосфильма» – такое нечасто слу-
чается у студентов. Потом я женился. Но супруги 
моей, к сожалению, в живых нет уже 20 с лишним 
лет. У меня двое детей, Иван и Мария, которых я 
бесконечно люблю. Я не жалуюсь на свою жизнь, 
она очень интересная.

Похоронят Виктора Мережко на Троекуровском 
кладбище в Москве.

Соболезнование

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК
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Пенсионный фонд и соцстрах,  
объединяйтесь

   ИНТЕРВЬЮ

Михаил АНДРОНИК 
office@molotro.ru

Правительство РФ планирует 
реорганизовать Пенсионный 
фонд России и Фонд  

социального страхования  
в единую организацию.

По мнению экспертов, реформа 
фондов делает получение соци-
альных услуг более удобным – за 
счет объединения их администра-
тивных функций в рамках единой 
цифровой платформы. О важных 
изменениях в социальной поддерж-
ке людей журналисту «Молота» 
рассказала руководитель клиент-
ской службы (на правах отдела) в 
Таганроге ОПФР по Ростовской 
области Вера Милаева.

Дополнительные 
полномочия

– Вера Ивановна, почему с 
2022 года Пенсионный фонд Рос-
сии начинает предоставлять лю-
дям отдельные меры поддержки, 
которые раньше были в ведении 
органов социальной защиты на-
селения?

– В соответствии с принятыми 
поправками в федеральное зако-
нодательство на ПФР с 1 января 
этого года возложены новые допол-
нительные функции и бюджетные 
полномочия по осуществлению не-
которых мер социальной поддерж-
ки, которые раньше исполняли 
региональные органы социальной 
защиты населения. Речь идет о по-
собиях, выплатах, компенсациях 
для пяти категорий россиян: не-
работающие граждане, имеющие 
детей; лица, подвергшиеся воздей-
ствию радиации; реабилитирован-
ные лица; инвалиды (дети-инвали-
ды), имеющие транспортные сред-
ства по медицинским показаниям; 
военнослужащие и члены их семей, 
пенсионное обеспечение которых 
осуществляет ПФР.

К примеру, через Пенсионный 
фонд РФ с нового года назначаются 
следующие виды пособий для граж-
дан, имеющих детей: ежемесячное 
пособие неработающим гражданам 
по уходу за ребенком до полутора 
лет; пособие по беременности и ро-
дам женщинам, уволенным в связи 
с ликвидацией организации; едино-
временное пособие при рождении 
ребенка; единовременное пособие 
при передаче ребенка на воспитание 
в семью; единовременное пособие 
беременной жене военнослужаще-
го, проходящего военную службу 
по призыву; ежемесячное посо-
бие на ребенка военнослужащего, 
проходящего военную службу по 
призыву.

Назначать новые выплаты, ком-
пенсации и пособия Пенсионный 
фонд России будет за счет органи-
зации межведомственного взаи-
модействия, то есть гражданам, 
уже получающим эти меры соц-
поддержки, назначенные выплаты 
будут производиться Пенсион-
ным фондом РФ автоматически 
на реквизиты, указанные ранее. В 
этом случае обращаться в ПФР не 
требуется.

Если же гражданин имеет право 
на эти пособия, но еще не восполь-
зовался ими, то ему необходимо об-
ратиться с заявлением на установ-
ление мер социальной поддержки 
в клиентскую службу ПФР.

В любом МФЦ Ростовской об-
ласти можно подать заявление, 
если нужны следующие меры 
социальной поддержки: компен-
сация ЖКХ, телефонной связи, 
радио военнослужащим и членам 
их семей; компенсация на прове-
дение летнего оздоровительного 
отдыха детей военнослужащих;  

компенсация военнослужащим за 
проведение ремонта индивиду-
ального жилого дома; пособие по 
беременности и родам (неработа-
ющим); единовременное пособие 
при рождении ребенка (неработаю-
щим); ежемесячное пособие по ухо-
ду за ребенком (неработающим).

Условия назначения мер не ме-
няются, и для их оформления, как 
и раньше, нужно подать заявление. 
При этом с переходом функций по 
выплатам в Пенсионный фонд РФ 
их получение будет постепенно 
упрощаться, в частности, благода-
ря тому, что подтверждать право 
на меры поддержки Пенсионный 
фонд РФ будет по принципам соци-
ального казначейства, основываясь 
преимущественно на собственных 
данных и сведениях, которые за-
просит в других ведомствах. Это 
позволит со временем снять с граж-
дан обязанность по сбору докумен-
тов и упростит получение средств.

В итоге для оформления соци-
альной помощи в большинстве 
случаев достаточно будет только 
заявления, которое подается в 
клиентскую службу Пенсионно-
го фонда России. В дальнейшем 
также будут расширены каналы 
оформления пособий и запущены 
электронные заявления через пор-
тал госуслуг. Первые такие серви-
сы откроются уже в 2022 году.

В беззаявительном порядке
– Поясните, пожалуйста, какие 

именно социальные выплаты бу-
дут производиться инвалидам в 
беззаявительном порядке, в соот-
ветствии с требованиями, пропи-
санными в Федеральном законе 
от 26 мая 2021 года № 153-ФЗ? 

– С 1 января 2022 года гражда-
нам, впервые признанным инва-
лидами, пенсия по инвалидности 
(социальная или страховая) будет 
назначаться в беззаявительном 
порядке. Это значит, что не толь-
ко продление уже назначенной 
пенсии будет автоматическим, 
но и само назначение выплаты 
также будет происходить без ка-
ких-либо документов, с момента 
появления права.

Учреждения медико-социаль-
ной экспертизы будут переда-
вать сведения об инвалидности в 
федеральную государственную 
информационную систему «Феде-
ральный реестр инвалидов», после 
чего данные будут направляться в 
информационную систему Пенси-
онного фонда Российской Федера-
ции для назначения пенсии. Пода-
вать лично заявление о назначении 
пенсии в ПФР теперь не требуется.

Помимо пенсий, ПФР предо-
ставляет инвалидам ежемесячную 
денежную выплату (ЕДВ), размер 
которой зависит от группы ин-
валидности, а также денежную 
компенсацию набора социальных 
услуг, включающего лекарства и 
медицинские изделия, путевку 

в санаторий и проезд на при-
городных электричках. Если 
инвалид не нуждается в этих 
услугах, он может полностью 

или частично получать денеж-
ный эквивалент набора со-
циальных услуг.

С середины 2020 года Пен-
сионный фонд РФ автомати-
чески назначает ежемесяч-
ную денежную выплату всем 
инвалидам без заявления.  

Это происходит в течение 10 дней 
после того, как информация об 
установлении инвалидности по-
ступает в Федеральный реестр 
инвалидов. Человеку при этом 
приходит уведомление в личный 
кабинет на портале госуслуг, на 
электронную почту или по СМС.

Выплаты Пенсионного фонда 
РФ предусмотрены не только для 
людей с инвалидностью, но и 
для тех, кто ухаживает за ними. 
Для неработающих трудоспособ-
ных граждан, ухаживающих за 
инвалидами первой группы, та-
кая выплата сегодня составляет 
1200 рублей в месяц. 

– С учетом роста цен на товары 
хочется услышать более подроб-
но про ежемесячную денежную 
компенсацию на приобретение 
продовольственных товаров 
и ежегодную компенсацию на  
оздоровление.

– Право на получение ежеме-
сячной компенсации расходов на 
продукты питания имеют следую-
щие граждане: инвалиды вслед-
ствие радиационного воздей-
ствия, граждане, принимавшие 
участие в работах по ликвидации 
последствий радиационной ава-
рии, граждане, эвакуированные, 
переселенные или выехавшие 
добровольно из зон радиоактив-
ного загрязнения, включая детей, 
которые в момент эвакуации нахо-
дились в утробе матери, гражда-
не, перенесшие лучевую болезнь, 
нетрудоспособные иждивенцы 
граждан, ставших инвалидами 
вследствие чернобыльской ката-
строфы. За выплатой могут обра-
титься не только сами граждане, 
имеющие право на компенсацию, 
но и их законные представители.

Ежегодная компенсация на оз-
доровление выплачивается лик-
видаторам ЧАЭС в 1989 году и 
гражданам, эвакуированным в 
1986 году из зоны отчуждения; 
ликвидаторам ЧАЭС в 1986 –
1987 годах; ликвидаторам ЧАЭС в 
1988 году. Обратиться с заявлени-
ем и документами, подтверждаю-
щими право на выплату, можно в 
клиентскую службу Пенсионного 
фонда по месту жительства.

Бесплатная путёвка  
в санаторий

– Вопрос о неработающих пен-
сионерах – получателях набора 
социальных услуг. С января 
2022 года по назначению врача 
они могут получить бесплатную 
путевку для санаторно-курорт-
ного лечения. Это тоже осу-
ществляется в беззаявительном 
порядке? А как насчет права 
бесплатно пользоваться общест-
венным транспортом? 

По тёплому каналу

«В человеке всё  
должно быть прекрасно»

   ИНИЦИАТИВА

Сергей БЕЛИКОВ
office@molotro.ru

Активисты проекта «Байдарки 
для всех» в прошлом году получи-
ли президентский грант. Рафтин-
гом занимаются 35 подростков, 
в том числе 11 ребят из тех,  
кого называют трудными.

В Октябрьском районе развива-
ется проект «Клуб экстремальных 
видов спорта», руководит которым 
спасатель со стажем, парашютист, 
спортсмен Сергей Толоков. 

На деньги президентского гранта 
Сергей и его коллеги приобрели 
четыре надувные четырехместные 
байдарки с сиденьями, палатку, 
термос, 16 спасательных жилетов 
и другие спецсредства. Соверши-
ли 12 сплавов по теплому каналу 
станицы Бессергеневской в живо-
писном природном заповеднике 
«Золотые горки».

– Подготовиться к сплаву было 
непросто, – рассказал «Молоту» 
Сергей Толоков. – Надо было на-
учиться на холодном ветру раз-
ворачивать байдарки, качать их, 
спускать на воду, грести, пройти 
определенную дистанцию. Очень 
сложно было вытащить байдарки 

В фойе прогуливались утонченные барышни под руку с кавалерами, 
мальчишка-гимназист раздавал письма из прошлого с цитатами люби-
мого во всем мире Антона Павловича Чехова.

В период с 24-го по 30 января в Молодежном центре Таганрога про-
шла выставка художественных работ победителей конкурса детского 
рисунка «А.П. Чехов и герои его произведений». С 25-го по 30 января в 
культурном центре «Приморский» работала фотовыставка, на которой 
были представлены фотоработы участников конкурса «Путешествие по 
городу А.П. Чехова». А 27 января централизованная библиотечная сис-
тема Таганрога провела трансляцию «Чехов-gala» – спектакля Россий-
ского академического молодежного театра. Это история, объединившая 
водевили писателя «Медведь», «Предложение», «Свадьба», «Юбилей».

В преддверии годовщины со дня рождения писателя коллектив Таган-
рогского государственного литературного и историко-архитектурного 
музея-заповедника выступил инициатором проведения интернет-акции 
«Рядом с Чеховым». С 20-го по 29 января она проходила в социальных 
сетях. Участникам предлагалось разместить фото в любой выбранной 
локации с хэштегами #рядомсчеховым, #чеховрядом. Непременное ус-
ловие – присутствие на снимке объекта, связанного с именем нашего 
великого земляка. Итоги акции организаторы подведут совсем скоро, 
но уже сегодня можно сказать, что инициатива музейщиков нашла ши-
рокий отклик у пользователей сети интернет – почитателей творчества 
Антона Павловича из разных уголков нашей страны.

на берег, промыть, просушить, 
свернуть. И все это в условиях 
сильного ветра и мороза. Нам 
помогли стремление справиться 
с поставленной задачей, горячий 
чай, палатки и наши автомобили, в 
которых мы грелись после сплавов.

По словам Сергея, его главными 
помощниками стали Данил Бара-
нов, Иван Ревков, Ольга Цыган-
кова, Александр Федоров, Саибат 
Магомедбегов, Елизавета Попова, 
Татьяна Неменко, Диана Богаут-
динова, Александр Ткачев. Это 
жители станицы Бессергеневской, 
студенты ДонГАУ и учащиеся ПУ 
№ 36. 

Рафтинг – это спортивный сплав 
по горным рекам и искусственным 
гребным каналам на надувных 
судах разной вместимости. Его 
совсем недавно стали включать в 
туристические соревнования. Во 
Всероссийский реестр видов спор-
та рафтинг был добавлен только в 
2003 году. 

Участники проекта получали 
теоретические знания, которые 
немедленно закреплялись практи-
кой. Ребята признаются, что самое 
сложное в рафтинге – это гребля. 
Но подростки усердно тренируют-
ся и не теряют надежды справиться 
с веслами. Парни и девушки про-
должат занятия весной. 

   В прошлом году ребята совершили 12 сплавов по теплому каналу 
станицы Бессергеневской в живописном природном заповеднике 
«Золотые горки»

   29 января представители культурного сооб-
щества Таганрога, администрации города 
и городской думы возложили цветы  
к памятнику Антона Чехова
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Успешный экспорт
В прошлом году два крупнейших донских предприятия по производ-
ству сельхозтехники начали экспортировать продукцию на сумму бо-
лее 11 млрд рублей.
– Компания АО «Клевер» по итогам прошлого года превзошла пока-
затели 2020 года более чем в 1,5 раза – на 58%, а ООО «КЗ «Рост-
сельмаш» – на 14%, – подчеркнул заместитель главы региона 
Игорь Сорокин. – Таких результатов удалось достичь благодаря 
сразу нескольким факторам. Это и меры государственной под-
держки донских предприятий, и участие в международных вы-
ставках.
Впервые в истории кормоуборочный комбайн Ростсельмаша 
нового семейства F был номинирован экспертным сообще-
ством Германии на звание «Машина года-2020».

Трудовые резервы
Звание «Лучший работник промышленного комплекса Дона» получили 
13 дончан, внесшие большой вклад в социально-экономическое разви-
тие области.
В числе награжденных – сотрудники комбайнового завода «Ростсель-
маш», комбината «Каменский», Таганрогского металлургического заво-
да, Научно-исследовательского центра супер-ЭВМ и нейрокомпьюте-
ров и других предприятий Ростовской области.
– Сегодня ведущими отраслями донской промышленности являются 
машиностроение и металлургия, нефтехимическая промышленность 
и энергетика. Они дают почти треть валового регионального  
продукта Ростовской области, – сообщил заместитель губернатора 
Игорь Сорокин.
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– Право на получение государ-
ственной социальной помощи 
в виде набора социальных ус-
луг имеют граждане, указанные 
в ст. 6.1 Федерального закона 
№ 178-ФЗ от 17.07.1999 «О госу-
дарственной социальной помощи» 
и являющиеся получателями еже-
месячных денежных выплат (ЕДВ) 
по линии ПФР, к числу которых от-
носятся инвалиды, ветераны бое-
вых действий, граждане, постра-
давшие в результате катастрофы 
на ЧАЭС, и др. В перечень набора 
социальных услуг, предоставляе-
мого в натуральном виде, входит 
обеспечение в соответствии со 
стандартами медицинской помо-
щи по рецептам врача (фельдшера) 
необходимыми лекарственными 
препаратами, изделиями медицин-
ского назначения, а также специ-
ализированными продуктами 
лечебного питания для детей-ин-
валидов; предоставление при 
наличии медицинских показаний 
путевки на санаторно-курортное 
лечение, осуществляемое в целях 
профилактики основных забо-
леваний; бесплатный проезд на 
пригородном железнодорожном 
транспорте, а также на междуго-
родном транспорте к месту лече-
ния и обратно.

Для получателей набора соци-
альных услуг с 2022 года ничего 
не изменилось, за получением 
путевок необходимо обращаться 
в Фонд социального страхования 
РФ, а бесплатный проезд в город-
ском общественном транспорте 
– вопрос не в компетенции ПФР. 

– Ранее пенсионер или чело-
век с инвалидностью мог об-
ратиться в УСЗН за адресной 
социальной поддержкой. С 2022 
года этот вид помощи оказывает 
Пенсионный фонд РФ?

– Адресная социальная под-
держка по-прежнему будет оказы-
ваться управлением социальной 
защиты населения.

– Услуги по обеспечению лю-
дей техническими средствами 
реабилитации и протезно-орто-
педическими изделиями тоже 
перейдут в ведение ПФР?

– В 2022 году эти услуги про-
должает оказывать Фонд социаль-
ного страхования РФ.

   Вера Милаева: «С 1 января 2022 года гражданам, впервые признанным инвалидами, пенсия по инвалид-
ности (социальная или страховая) назначается в беззаявительном порядке»

цифра

10 тысяч рублей  
в месяц выплачивается роди-
телям, усыновителям и опеку-
нам детей-инвалидов, инвали-
дов с детства первой группы 
за осуществление ухода

факт

Как следует из материалов Минтруда РФ, посвященных модели  
реорганизации ПФР и ФСС, ведомство предлагает объединить две 
организации в единую структуру, присвоив ей новый организаци-
онно-правовой статус – внебюджетный фонд. Об этом пишет газета 
«Коммерсантъ». Напомним, сейчас организационно-правовая фор-
ма обоих фондов – государственное учреждение, она закреплена  
в Бюджетном кодексе РФ. Согласно проекту закона «О Фонде пен-
сионного и социального страхования РФ», внебюджетный фонд –  
это некоммерческая организация для осуществления функций  
по обязательному социальному (пенсионному) страхованию  
и мер социальной поддержки. Ее учредителем выступает  
Правительство РФ.

   СОБЫТИЕ

Михаил АНДРОНИК 
office@molotro.ru 
фото автора

В эти дни весь мир 
отмечает 162-ю го-
довщину со дня  
рождения русского 
писателя, драматур-
га и доктора Антона 
Павловича Чехова.

Родился он 17 (29) 
января 1860 года в го-
роде Таганроге. Здесь 
же будущий извест-
ный всему миру дра-
матург, академик Им-
ператорской акаде-
мии наук по разряду 
изящной словесности 
провел свое детство и 
юность.

Утром 29 января 
представители мэ -
рии возложили цветы 
к памятнику Чехова, 
а вечером в Таганрог-
ском театре давали 
«Человека в футляре».  
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https://fedpress.ru/news/77/society/2927912?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://fedpress.ru/news/77/society/2927912?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://es.pfrf.ru/findOffice


ИНФОРМАЦИЯЗадолжал ребёнку полмиллиона рублей
В Таганроге судебные приставы заставили мужчину погасить долг по али-
ментам. Он длительное время не исполнял родительских обязательств,  
в итоге накопился долг в 407,5 тысячи рублей. Об этом сообщили в регио-
нальной Федеральной службе судебных приставов.
Несмотря на предупреждения судебного пристава-исполнителя, никаких мер 
для уплаты задолженности местный житель не принимал и скрывал свои  
доходы.
«Установлено, что за должником на праве собственности зарегистрирова-
но недвижимое имущество, на которое судебным приставом-исполнителем 
был наложен запрет на проведение регистрационных действий», – говорится  
в сообщении.
Узнав об этом, мужчина сразу же погасил задолженность по алиментам. Также 
сторонами исполнительного производства было достигнуто мировое соглашение.

Культура на высоте
В станице Владимировской Красносулинского района открылся сель-
ский Дом культуры со зрительным залом на 150 мест. Новый трехэтаж-
ный ДК площадью 1237,8 кв. м пришел на смену его предшественнику 
1874 года постройки, находившемуся в аварийном состоянии.  
Новый Дом культуры доступен для посещения маломобильных  
групп населения, что обеспечено за счет лифта и пандусов.
– На строительство ДК в рамках госпрограммы Ростовской области 
«Развитие культуры и туризма» из средств областного бюджета на-
правлено 89,2 млн рублей, – рассказал первый заместитель губернато-
ра донского региона Игорь Гуськов. – Кроме того, за счет средств ре-
зервного фонда Правительства Ростовской области на оснащение зда-
ния выделено 16,3 млн рублей.

   ИНИЦИАТИВА

Ирина ВАРЛАМОВА 
varlamova@molotro.ru

Ростовчанин Дмитрий Романов 
организовал локальный чемпио-
нат по метанию елок и сосен для 
жителей Ворошиловского района 
доской столицы.

Таким образом экоактивист хо-
чет привлечь внимание горожан 
к проблеме утилизации хвойных 
деревьев.

Когда заканчивается новогод-
ний сезон, сотни, если не тыся-
чи, сосен, елок и пихт нещадно 
выбрасывают на сва лку или 
скромненько оставляют там, где 
не видно. Тогда как сейчас есть 
возможность сдать их в перера-
ботку, говорит Дмитрий Романов.

– Я с радостью воспринял но-
вость о том, что региональный 
оператор не только организовал 
акции по сбору хвойных деревь-
ев, но и предложил ростовчанам 
принять участие в состязаниях 
– метании новогодних красавиц. 
Я подумал, что многим жителям 
Ворошиловского района будет не 
совсем комфортно ехать в центр, 
тем более с сосной, поэтому ре-
шил организовать и провести 
свой чемпионат. Подготовил 
призы, интересные номинации. 
Помимо стандартного приза на 
дальность метания ввел номина-
цию «Самый креативный костюм 
участника». К тому же пригласил 
приезжать и тех, у кого уже не 
осталось новогодних деревьев, 
объявив, что смогу предоставить 
собственный «спортинвентарь», – 
рассказывает Дмитрий Романов.

Сбор был назначен на окраи-
не Северного микрорайона, на 
пустыре около реки Темерник. 
Правда, «снарядов» было уже 
не так много (порядка 15), ведь 
многие горожане к концу января 
уже избавились от новогодних 
деревьев. Тем не менее чемпионат 
состоялся, и все участники полу-
чили призы: сувенирный мешочек 
с мульчей, которая получается 
при переработке сосен и елок. 
Рекорд на дальность метания со-
ставил 9 м 40 см.

   ИНТЕРВЬЮ

Сергей ПЕТРОВ 
office@molotro.ru

Современные вооруженные 
силы – это высокотехнологич-
ное вооружение, которое тре-
бует специальных знаний и на-
выков. В редакцию «Молота» 
часто обращаются читатели 
с просьбой дать разъяснения 
по вопросам службы по кон-
тракту. В этой связи мы об-
ратились к начальнику пунк-
та отбора на военную службу 
по контракту третьего разряда 
Сергею Ардашеву (на фото).

– Действительно, в настоящее 
время престиж военной службы 
значительно возрос. Это обус-
ловлено увеличением денежно-
го довольствия, в среднем при 
выслуге менее двух лет и воин-
ском звании рядового мужчина 
получает от 25 тысяч рублей. 
Вся система выплат построена 
на коэффициентах и надбав-
ках, то есть военнослужащий, 
стремящийся к совершенство-
ванию своих знаний, умений и 
физическому развитию получа-
ет соответствующее достойное 
денежное довольствие.

 – Сергей Сергеевич, какие 
социальные гарантии полу-
чает гражданин, служащий по 
контракту? 

– На самом деле перечень со-
циальных гарантий достаточно 
широк. Например, обеспече-
ние служебным жильем или 
компенсация за его аренду, в 
дальнейшем есть перспектива 
получения жилья в собствен-
ность по военной ипотечной 
системе кредитования. Кроме 
того, это бесплатное медицин-
ское и вещевое обеспечение, 
возможность получить обра-
зование следующего уровня. 
После выслуги 20 лет – пенси-
онное обеспечение, страхование 
жизни и здоровья.

О сборе новогодних деревь-
ев Дмитрий Романов объявил 
сразу же после праздников. Он 
приобрел небольшой аппарат 
для измельчения деревьев, 
полученную щепу использует 
в качестве удобрения почвы 
и делится ею с другими жи-
телями.

– Нашлись в Ростове люди, 
которые не поленились и при-
везли мне новогодние деревья, 
– набралось 420 сосен и 10 пихт, 
которые не будут гнить на свал-
ке, а пойдут в дело, – говорит 
Дмитрий Романов.

Пользу приносит не само 
дерево, а его щепки. Где их 
можно использовать, «Молот» 
писал в номере от 18 января в 
материале «Елочный круго-
ворот».

Экоактивист надеется, что 
акции по сбору хвойных де-
ревьев станут в Ростове доброй 
традицией, а не одноразовым 
перфомансом. Сейчас он ду-
мает над проведением акции, 
приуроченной к Международ-
ному женскому дню, когда на 
мусорку выбрасывается масса 
нераспроданных тюльпанов. 
А ведь из растительных от-
ходов тоже можно получать 
полезную мульчу.
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   ВЫСТАВКИ

Вера ВОЛОШИНОВА  
voloshinova@molotro.ru, фото автора

Арт-проект «Квадрат+» отмечает 
20-летний юбилей: с 2001-го вы-
ставки с таким названием ежегод-
но проходили в стенах Донской 
государственной публичной биб-
лиотеки. 

На первой выставке, состоявшей-
ся в декабре 20 лет назад, приняли 
участие преподаватели Южно-Рос-
сийского гуманитарного института 
(ЮРГИ) Серафим Земелев, Леонид 
Феодор, Марина Курманаевская и 
Марина Ордынская. Тогда выстав-
ка называлась просто «Квадрат». 
Но потом ее формат стал расши-
ряться: в экспозицию добавились 
работы других педагогов институ-
та и выпускников факультета ди-
зайна, и проект получил название 
«Квадрат+».

Развитие его привело к тому, что 
на выставке стали экспонироваться 
работы студентов старших курсов 
ЮРГИ, преподавателей филиалов 
института из города Шахты и со 
Ставрополья. Потом было принято 
решение приглашать для участия 
в ней иностранных мастеров: так 
проект получил статус междуна-
родного.

На 20-й, юбилейной, экспозиции, 
которая занимает выставочное 
пространство третьего этажа Дон-
ской государственной публичной 
библиотеки, можно увидеть ра-
боты декана факультета дизайна 
ЮРГИ, профессора Серафима 
Земелева, профессора Марины 
Ордынской и профессора, заслу-
женного художника России Еле-
ны Курманаевской, профессора, 
заслуженного художника России 
Леонида Феодора, также члена 
Союза художников России.

Как можно заметить, за прошед-
шие годы статус первых участни-
ков был резко повышен. На 20-й 
выставке представлены также 
работы члена Союза художников 
России, доцента Валерия Сырова, 
члена Творческого союза худож-
ников России, доцента Сергея 
Черепахина, члена Евразийского 
художественного Союза Марины 
Плотниковой, а также студентов и 
выпускников факультета дизайна 
Южно-Российского гуманитарного 
института.

Это и является особенностью 
последних экспозиций арт-проекта 
«Квадрат+»: на равных представ-

   «Гоголь жил, Гоголь жив, Гоголь будет жить вечно».  
Работа студентки Анастасии Емельяненко

   Работы декана факультета дизайна, профессора  
Серафима Земелева

Юбилейный  
«Квадрат+»

лены работы учителей и учеников 
– как коллег. Организаторы выстав-
ки уверены: в этом творческом со-
дружестве представителей разных 
поколений и заложена перспектива 
дальнейшего развития графическо-
го дизайна в донском регионе.

Вниманию посетителей пред-
ставлены работы мастерской пла-
ката, мастерской фотографики (ею 
руководит известный фотограф 
Артур Постолов) и творческие про-
екты, темами которых являются 
сохранение исторической памяти, 
охрана окружающей среды, без-
опасность дорожного движения, 
здоровый образ жизни и другие. 

   «МОЛОТУ» – 105

Вера ВОЛОШИНОВА  
voloshinova@molotro.ru, фото автора

В выставочном зале «Меценат» 
Азова представлена фотовыстав-
ка «Знаменитости на Дону».  
Это совместная выставка Азовско-
го музея-заповедника и известно-
го фотохудожника, члена Союза 
журналистов и Творческого союза 
художников России, бывшего  
молотовца Сергея Казмина.

Донской край – вторая родина 
Сергея Николаевича, которой он 
посвятил свои лучшие работы. 
А родился он в соседней Волго-
градской области. В годы военной 
службы сотрудничал с окружной 
газетой «Красное знамя», и редак-
ция направила его на учебу в РГУ, 
где Казмин окончил филологиче-
ский факультет по специальности 
«журналистика».

Еще учась на третьем курсе, он 
был принят в штат газеты «Вечер-
ний Ростов», где проработал 10 лет. 

   В экспозиции выставки Сергея Казмина – портреты многих 
деятелей российской культуры, приезжавших на Дон

Ученик мастеров и мастер сам
Столько же трудился он в штате 
«Молота». Здесь прошел школу 
таких фотомастеров, как Борис 
Каралкин и Михаил Дзябенко. С 
1993 года Сергей Николаевич рабо-
тает в газете «За доблестный труд» 
завода «Роствертол», продолжая 
сотрудничать с «Молотом». Герои 
его фотоматериалов – люди труда, 
чью роль в развитии отечествен-
ного вертолетостроения и в укреп-
лении обороноспособности страны 
переоценить трудно. В свое время 
его выставка «Роствертол» – гор-
дость Дона», размещенная в поме-
щении областного Дома журнали-
стов, вызвала большой интерес.

Немалое внимание Сергей Каз-
мин уделяет военной теме, соз-
давая интереснейшие портреты 
участников Великой Отечествен-
ной войны и тружеников тыла. В 
фотообъектив мастера попадали 
многие выдающиеся артисты и 
другие представители российской 
культуры, приезжавшие на гастро-
ли в столицу Дона. На выставке 
«Знаменитости на Дону» представ-
лено около 70 фоторабот Сергея 
Николаевича. Это портреты пре-
красных актеров Валентина Гаф-
та, Анатолия Папанова, Людмилы 
Гурченко, Николая Караченцова, 
Андрея Миронова, Ирины Алфе-
ровой и многих других.

По мнению члена Союза писате-
лей России Анатолия Рощупкина, 
Казмин – человек увлеченный. 
Любит спорт, когда-то сам играл в 
футбол в престижных городских 
командах. Сегодня на всех фут-
больных матчах Премьер-лиги его 
можно видеть среди фотокорре-
спондентов, работающих у кромки 
зеленого поля.

Выставка «Знаменитости на 
Дону» будет интересна не только 
фотохудожникам и искусствове-
дам, но и всем любителям искус-
ства, а также тем, кто хочет вспом-
нить или узнать о культуре конца 
XX – начала XXI века.

Ёлки просто улетали «Нам силу даёт наша верность Отчизне»

кстати

В минувшие выходные в Рос-
тове прошла экологическая  
акция «Елки, палки, щепки», 
организованная ГК «Чистый  
город». Можно было не только 
сдать ель или сосну, но и мет-
нуть новогоднюю красавицу. 
Как сообщали в компании, 
в связи с осложнением эпи-
демиологической обстановки 
чемпионат по метанию деревь-
ев прошел в усеченном форма-
те и в онлайн-режиме. С места 
проведения чемпионата орга-
низаторы вели прямую транс-
ляцию: специалисты рассказа-
ли, как правильно утилизиро-
вать елку и дать вторую жизнь  
деревьям.

факт

Первая акция по сбору хвой-
ных деревьев прошла в Рос-
тове 16 января. Всего за не-
сколько часов горожане собра-
ли порядка 250 деревьев,  
а это почти одна тонна хвои.

факт

Денежное довольствие 
военнослужащих по кон-
тракту составляет ежеме-
сячно от 25 до 75 тыс. руб-
лей и более на руки в зави-
симости от воинского зва-
ния, занимаемой должно-
сти, выслуги лет, уровня 
мастерства и региональ-
ных коэффициентов в мес-
тах прохождения военной 
службы.
Для поступления на воен-
ную службу по контракту 
необходимо соответствие 
кандидата определенным 
требованиям и успешное 
выполнение определенных 
мероприятий отбора.
К таким требованиям  
относятся: здоровье (ка-
тегория А – годен к воен-
ной службе или катего-
рия Б – годен к военной 
службе с незначительными 
ограничениями), возраст 
(от 18 до 40 лет, образова-
ние (не ниже среднего об-
щего (11 классов), а для не-
которых воинских должно-
стей – основного общего 
(9 классов).

   Участники акции в костюмах Деда Мороза и тигра получили приз: 
сувенирный мешок щепок
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Не секрет, что сегодня служба по контракту ассоциируется с такими понятиями,  

как стабильность, широкие возможности для самореализации, достойный уровень 

жизни и высокий социальный статус.

 – Какие требования предъявля-
ются к кандидату? 

– В первую очередь речь идет о 
гражданах РФ, возраст их должен 
быть от 18 до 40 лет. Кроме того, у 
гражданина не должно быть судимо-
стей и он не должен находиться под 
следствием. Ну и, конечно, важна от-
личная физическая подготовка. Отбор 
осуществляется на конкурсной осно-
ве, кандидат проходит медицинское 
освидетельствование, профессиональ-
но-психологический осмотр и сдает 
нормативы по физической подготовке.

 – А где проходят службу граждане 
по контракту? 

– География частей достаточно 
обширна, но в приоритете на пункт 
отбора возложено комплектование 
частей, находящихся в основном на 
территории ЮВО (Астраханская, Вол-
гоградская, Ростовская области, Став-
ропольский край, Республика Крым, 
республики Северного Кавказа), а так-
же по всей территории России.

 – Если у читателей возникли и 
другие вопросы, где они могут по-
лучить на них ответы? 

– Для этого нужно обратиться на 
пункт отбора на военную службу по 
контракту 3-го разряда по адресу: 
г. Ростов-на-Дону, ул. Волкова, 19, 
тел. 8(863)-235-06-44.
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цитата

Я благодарен нашему клубу, что 
представилась возможность сыг-
рать с такой командой, как ЦСКА. 
Не каждой команде молодеж-
ного состава удается выступить 
против клуба, у которого в соста-
ве олимпийские чемпионки, сбор-
ницы разных стран. Немного пе-
реживал за девчонок, что у них бу-
дет мандраж. Но они молодцы, пока-
зали характер и продемонстрировали, что 
могут выступать против такого соперника. Спасибо болельщикам, 
что пришли поддержать! Поддержка была сумасшедшая! В первые 
минуты игры девчонки, наверное, не поверили, где они находятся 
и что происходит – без поддержки было бы сложнее. Спасибо руко-
водству клуба и ЦСКА за такой невероятный опыт.
Александр Бурмистров, тренер «Ростов-Дона»

Фото автора

с Ренатом  
Дайнутдиновым

новости
спорта
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«Ростов-Дон» (Ростов-на-Дону) – ЦСКА (Москва) – 17:39 (9:22)

«Ростов-Дон»: Казьменко (8/27, 29%), Чернова (8/27, 29%);  
Пичугина, Макеева В. – 1, Сбытова, Афанасьева – 2,  
Решетникова – 4, Казиханова – 1, Пуляева – 1, Макеева А.,  
Клишина – 5, Коржова, Кутукова – 1, Сень, Смирнова – 2.

   «Ростов» в Испании потерпел два поражения

Вне игры

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774

8 (863) 306-11-75
8-928-966-03-66

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/п2774

  ГАНДБОЛ

Молодежный состав ганд-
больного клуба «Ростов-
Дон» уступил московскому 

ЦСКА со счетом 17:39.

Проиграли коронавирусу
Матч «Ростов-Дон» – ЦСКА дол-

жен был стать одним из централь-
ных в концовке чемпионата. На 
площадке встречались два лидера, 
которые в очном поединке должны 
были выяснить, кто из них более 
достоин находиться на вершине 
турнирной таблицы.

Но все пошло не по плану. В день 
игры «Ростов-Дон» долго не пу-
бликовал заявку на матч, поползли 
неприятные слухи о том, что не-
сколько гандболисток заразились 
коронавирусом. В 15:00 завеса 
тайны приоткрылась.

«Несколько игроков и тренер 
нашей команды получили поло-
жительные результаты ПЦР-те-
стирования на COVID-19. В зоне 
повышенного риска находятся не 
только они, но и другие гандбо-
листки и члены тренерского штаба. 
Сложнейшая эпидемиологическая 
ситуация, в которую попала наша 
команда, сделала невозможным 
участие основного состава «Рос-
тов-Дона» в предстоящей встрече 
со своим принципиальным сопер-
ником – ЦСКА», – было написано 
на сайте «Ростов-Дона».

Такой гандбол нужен?
На площадку против действую-

щего чемпиона России вышел мо-
лодежный состав «Ростов-Дона» 
под руководством Александра 
Бурмистрова. Юные гандболистки 
получили возможность сразиться с 
олимпийскими чемпионками. О та-
кой возможности еще пару недель 
назад они могли только мечтать.

Наверное, это единственный 
плюс от проведения такого мат-
ча. На своем сайте «Ростов-Дон» 
написал, что клуб обратился в Фе-
дерацию гандбола России, чтобы 
перенести матч, но получил отказ. 
Не очень понятно, зачем ФГР ре-
шила устроить ремейк знаменито-
го матча «Сочи» – «Ростов». Ведь 
популярности виду спорта такие 
игры не добавляют, а команда, по-
бедившая по счету, проигрывает в 
глазах общественности. Да и самим 
игрокам участие в такой игре, на-
верное, удовольствия не приносит. 
Отказаться не позволяет контракт, 
а действия на площадке рассматри-
ваются под микроскопом.

Многие болельщики «Ростов-До-
на» в комментариях в социальных 
сетях язвительно отметили, что 
ФГР и ЦСКА возглавляет один че-
ловек – Сергей Шишкарев.

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
в гостях проиграл воскре-
сенскому «Химику» со сче-
том 1:3.

«Кондоры» после четы-
рех побед подряд приехали 
в Подмосковье за победой, 
но и соперник сдаваться 
не собирался. Первый пе-
риод прошел в напряженной 
борьбе и заброшенных шайб 
зрителям не подарил.

Во второй трети матча все 
изменилось. На 29-й минуте 
хозяева льда вышли впе-
ред. Но счастье «Химика» 
продлилось недолго. Уже 
через 40 секунд Евгений 
Петриков сравнял счет.

Судьба матча решалась 
в третьем периоде. Свои-
ми шансами лучше вос-
пользовался «Химик». На 
51-й минуте команда из 
Воскресенска реализовала 
численное преимущество. 

   ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
на учебно-тренировочном 
сборе в испанской Марбе-
лье проиграл немецкому 
«Штутгарту» со счетом 1:2.

В первом тайме «жел-
т о - с и н и е »  в ы п ус т и л и 
такой состав: Песьяков, 
Те р е н т ь е в ,  О си пе н ко, 
Баштуш, Поярков, Гиго-
вич, Глебов, Кнудсен, По-
лоз, Соу, Байрамян. Матч 
нача лся дл я ростовчан 
успешно. На 18-й минуте 
Данил Глебов красивым 
дальним ударом поразил 
ворота немцев.

В перерыве «желто-си-
ние» сменили состав. Удер-
живать преимущество вы-
шли Бабурин, Калинин, 
А лмк вист,  Мельников, 
Комличенко, Сухомли-
нов, Лангович, Мелехин, 
Щетинин, Селява, Мухин. 
Ростовчане смотрелись 
неплохо, но постепенно 

Воскресное поражение 
в Воскресенске

Проиграть за 5 минут

Достойная смена
Перед матчем на видеокубе 

Дворца спорта показали обраще-
ние капитана «Ростов-Дона» Юлии 
Манагаровой к молодым игрокам. 
В этот момент не очень красиво 
повели себя болельщики ЦСКА, 
пытавшиеся перекричать слова 
ростовской гандболистки.

На первых минутах ростовчанки 
заметно нервничали. Несмотря на 
это, на пятой минуте мяч впервые 
побывал в воротах москвичек – 
точный бросок нанесла Евгения 
Пуляева.

После этого на семь минут рос-
товчанки взяли голевое молчание. 
В середине тайма юные гандбо-
листки освоились на площадке.  

Без надежды 
на победу

Женский баскетбольный клуб 
«Пересвет-ЮФУ» на домашней 
площадке уступил «Надежде» из 
Оренбурга со счетом 57:86.

Начало матча осталось за со-
перницами. Они провели пять 
результативных атак. Ростовчанки 
при этом немного забуксовали, но 
ближе к концу первой четверти 
смогли сравнять счет – 22:22.

В начале второй десятиминутки 
«пантеры» даже смогли выйти впе-
ред. К сожалению, этот локальный 
успех стал последним для ростов-
чанок в этом матче. «Надежда» 
после большого перерыва набрала 
обороты и сняла все вопросы о 
победителе встречи задолго до 
финальной сирены. Матч завер-
шился уверенной победой коман-
ды из Оренбурга – 86:57. Лучшим 
бомбардиром ростовской команды 
стала Екатерина Гунченко. Она на-
брала 19 очков.

«Армейцы» 
пополняют ряды

Ростовский СКА подписал кон-
тракт с 21-летним полузащитни-
ком Максимом Седовым.

Первую часть сезона игрок 
центра поля провел в воронеж-
ском «Факеле», за который провел 
19 матчей. До этого Седов играл 
за молодежные составы пермского 
«Амкара» и казанского «Рубина».

Первый матч за СКА полузащит-
ник может провести сегодня, 1 фев-
раля. В этот день «армейцы» на 
сборе в Турции планируют сыграть 
против македонского «Вардара».

Есть у ростовского СКА и поте-
ри. Команда по обоюдному согла-
сию разорвала контракт с полу-
защитником Павлом Осиповым. 
За «армейцев» он сыграл девять 
матчей.

Пятёрка за игру
Мини-футбольный «Ростов» 

в донском дерби сыграл вничью 
5:5 с командой «Спартак-До-
нецк».

За несколько дней до матча 
«Ростов» объявил о подписании 
контрактов с тремя новичками: 
Игорем Зайковым, Никитой Ани-
симовым и Габриэлом.

– Будет ли еще усиление? Это за-
висит от наших результатов. Если 
наша игра и турнирная позиция 
не будут нас устраивать, то мы 
еще усилим команду. Если же мы 
увидим результат, то остановимся 
только на этих трех новичках, – 
сказал главный тренер «Ростова» 
Густаво.

Матч против «Спартака» сполна 
оправдал звание дерби. «Ростов» 
вел 5:3, но «красно-белые» не сда-
лись и в концовке матча сначала 
сократили отставание, а затем 
сравняли счет. Матч завершился 
сверхрезультативной ничьей 5:5.

На юге без отдыха
Песчанокопская «Чайка» 

на сборе в Турции со счетом 
2:0 обыграла в товарищеском 
матче липецкий «Металлург».

«Чайке» удалось забить быстрый 
гол – на 13-й минуте отличился 
защитник Алексей Гаврилович. На 
этом песчанокопцы не останови-
лись. Через 11 минут нападающий 
Александр Хохлачев удвоил пре-
имущество «Чайки».

Нельзя сказать, что после этого 
игра успокоилась. Футболисты 
обеих команд не жалели себя, ста-
раясь продемонстрировать свои 
лучшие качества перед тренерами, 
но голов в матче больше не было.

– В целом я доволен командой. 
Опять сзади сыграли «на ноль». 
Единственное, расстраивают дей-
ствия нападающих. Не хочу назы-
вать конкретную фамилию, но есть 
проблемы. Ноль голов во втором 
тайме, хотя моменты и подходы 
были. Волков шикарно прошел, 
прострелил, а нападающих нет, 
никто не замыкает! – сказал после 
матча главный тренер «Чайки» 
Сергей Ташуев.

«Штутгарт» прибрал ини-
циативу к своим рукам и с 
каждой минутой наращи-
вал преимущество.

На 88-й минуте после ро-
зыгрыша углового немцы 
сравняли счет, а еще через 
пару минут реализовали 
пенальти. «Штутгарт» за-
бил в концовке два гола и 
вырвал победу со счетом 
2:1.

– Можно было побеж-
дать, но в концовке не до-
терпели. Будем разбирать 
ошибки, – сказал после 
матча Степан Мельников. 
Матч против «Штутгарта» 
стал для него первым в 
футболке «Ростова».

Следующий матч «Рос-
тов» проведет 3 февраля 
против шведского «Хек-
кена». Стартовый свисток 
прозвучит в 18:00. В этой 
игре «желто-синим» не 
поможет защитник Дани-
ла Ведерников. Он ушел в 
аренду до конца сезона в 
краснодарскую «Кубань».

   «Кондорам» осталось провести семь матчей

В концовке матча «Ростов» 
снял вратаря, чтобы срав-
нять счет, но вместо этого 
пропустил шайбу в пустые 
ворота. Матч завершился 
поражением «кондоров» со 
счетом 1:3.

– Сегодня соперник про-
сто переиграл нас во всем. 
Поздравляю «Химик» с по-
бедой, молодцы! Переигра-
ли в движении, в желании. 
Если мы будем такой хоккей 
показывать дальше, то не 
знаю, что нас ждет… Будем 
разбираться, будем делать 
выводы, но так играть нель-
зя, – подвел итог матча глав-
ный тренер ХК «Ростов» 
Григорий Пантелеев.

«Ростов» после пораже-
ния в Воскресенске опу-
стился на восьмое место в 
турнирной таблице Выс-
шей хоккейной лиги. В го-
стевой серии ростовча-
не сыграют с «Рязанью», 
«СКА-Невой» и «Динамо» 
из Санкт-Петербурга.

   Ростовчанки бегут в атаку

   Лучшим игроком матча стала Анастасия Казьменко
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Александр Бурмистров активно 
проводил ротацию состава, давая 
поиграть всем гандболисткам. К 
перерыву на счету ростовчанок 
было девять голов.

Болельщики на трибунах ростов-
ского Дворца спорта не уставали 
гнать девчонок вперед, реагируя 
аплодисментами на любое удачное 
действие команды. Перед матчем 
многие опасались, что у юных ганд-
болисток в конце игры закончатся 
силы, но этого не произошло. Они 
боролись до финальной сирены, 
которая зафиксировала счет 17:39. 
Трибуны проводили гандболисток 
под крики «Молодцы!». Лучшей в 
составе «Ростов-Дона» стала вра-
тарь Анастасия Казьменко.




